
◇詳細―東部区民事務所地域振興グループ　電話０３－３９１５－２３３４

関係機関案件

（１）住宅用火災警報器の設置・点検・交換について

（２）巣鴨警察署からのお知らせ

（３）令和5年度　赤い羽根共同募金の実施について

（４）豊島区シルバー人材センター入会説明について　【掲示】

豊島区案件

（１）「資源回収・ごみ収集のお知らせ」等の全戸配布について

（２）新型コロナウイルスワクチン　令和５年秋開始接種について

（３）区民活動推進課からのお知らせ

① 令和6年度 一般コミュニティ助成事業の抽選結果報告

② ボランティア指導者救済保険原本の配布について

③ 「ポケット区政概要2023」の一部内容の誤りに関するお詫びと訂正について

④ 令和5年度 町会セミナーの開催について

⑤ 令和5年度 区政連絡会のオンライン開催等について

⑥ 令和5年 住宅・土地統計調査のポスターの掲示について　【掲示】

⑦ 豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について

町会連合会案件

（１）町会連合会会員名簿の配布

（２）町会連合会事務局の連絡先について

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

開催場所 東部区民事務所２階多目的室

案件

公開の
可否

会　議

会議録

開催日時 令和５年９月１１日（月）　午後２時～３時３５分

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和５年度９月期　　第１地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所



委員 岡島　博　委員（江戸橋町会）

鳥居　幸譽　委員（巣鴨親和町会） 湯田　健一　委員（巣鴨三四丁目清和町会）

鈴木　宏治　委員（巣鴨四丁目協和町会） 渡部　義治　委員（巣鴨三親町会）

山田　勇　委員（栄和町会） 町田　光子　委員（巣鴨三明町会）

河合　進　委員（巣鴨五丁目大親町会） 田﨑　謙一郎　委員（西巣鴨新田町会）

桐ケ谷　清一　委員（庚申塚町会） 石合　周平　委員（西巣鴨睦町会）

出席者 樋口　昌男　委員（西巣鴨四丁目親交町会）

島村　高彦 池田　裕一 川瀬　さなえ

豊島消防署　竹村巣鴨出張所長

巣鴨警察署　廣瀨警部

豊島区民社会福祉協議会　小林地域福祉課長

豊島区シルバー人材センター　栗原事務局長

佐藤　ごみ減量推進課長

飯嶋　保健予防課長

星野　東部区民事務所長

区 高桑　区民部長 星野　東部区民事務所長

地区担当
課　　　長

水上　自立促進担当課長

指出　正明　委員（西巣鴨二丁目町会）

儀武　さとる 入江　あゆみ

区

東部区民事務所 山川 ・髙根

欠席者

委　員

常　任
相談役

事務局

古沢　秀明　委員長（折戸協和町会） 天沼　友一　副委員長（巣鴨五丁目朝日町会）

田辺　貞子　委員（巣鴨一丁目町会）

常　任
相談役

説明者



関係機関案件

１．住宅用火災警報器の設置・点検・交換について

（説明：　豊島消防署　巣鴨出張所長）

（質疑なし）

２．巣鴨警察署からのお知らせ

（説明：　巣鴨警察署　警部）

質問 （委員）

全国地域安全運動豊島区民大会の案内が届いた。１０名の参加とあるが、８名参加でも良い

か。

回答 （巣鴨警察署　警部）

巣鴨署からは概ね５名参加のご案内をしているが、多くても少なくても構わない。

質問 （委員）

当日、別の人が行っても良いか。

回答 （巣鴨警察署　警部）

事前にわかっていれば連絡いただけると有難い。

質問 （委員）

以前の巣鴨警察署の跡地活用は考えているか。有効活用してほしい。

回答 （巣鴨警察署　警部）

　 担当でないのでわからないが、ご意見として承っておく。

発言 （常任相談役）

隣地と境界が確定していないところがあるので、話が滞っていると聞いている。

質問 （委員）

交通安全のポスター等が配付されているが、こちらについての説明はないのか。

回答 （巣鴨警察署　警部）

　 後ほど担当が説明に伺うようにする。

３．令和5年度　赤い羽根共同募金の実施について

（説明： 豊島区民社会福祉協議会　地域福祉課長）

発言 （委員）

10月５日の巣鴨駅周辺の街頭募金は区政連絡会と重なっているので、第１地区は全員参加で

きない。承知しておいてほしい。できることは協力する。

回答 （豊島区民社会福祉協議会　地域福祉課長）

　 承知した。

質疑応答要旨



４.豊島区シルバー人材センター入会説明について　【掲示】

（説明： 豊島区シルバー人材センター　事務局長）

質問 （委員）

配付されたポスターは両面印刷になっている。掲示板では片面しか掲示できないが。

回答 （豊島区シルバー人材センター　事務局長）

会員を募集していることがわかれば良いので、片面だけの掲示で構わない。

豊島区案件

１．「資源回収・ごみ収集のお知らせ」等の全戸配布について

（説明：ごみ減量推進課長）

質問 （委員）

町会で行っている資源の集団回収の手数料を上げる等、何らかの補助をお願いできないか。

回答 （ごみ減量推進課長）

　 集団回収にご協力いただき感謝する。他区の状況を見極めながら、ご意見を受け止め、今後

検討していく。

質問 （委員）

各町会とマンションとの間でごみ収集に関する協定を結んでいるが、電話１本で協定を継続しな

いと連絡してくるマンションがある。町会はそれで済ませて良いのか。

回答 （ごみ減量推進課長）

集団回収の仕組みの中での話かと思うが、具体的にお困りのことは個別にご相談いただきたい。

電話１本で済ませるということは承知していないので、確認したい。

発言 （委員）

区と当町会共催で、出前説明会を９月２０日午後７時から巣鴨地域文化創造館で開催する。是

非お越しいただきたい。

２．新型コロナウイルスワクチン　令和５年秋開始接種について

（説明： 保健予防課長）

質問 （委員）

接種期間が長いが、もうやらなくてもいいのではないか。

回答 （保健予防課長）

６５歳以上の方、基礎疾患があり重症化リスクが高い方は接種の努力義務を国が課している。

それ以外の方は努力義務の対象外となっているが、接種を希望する方には受けていただける

よう長めに設定している。

３．区民活動推進課からのお知らせ

① 令和6年度 一般コミュニティ助成事業の抽選結果報告

② ボランティア指導者救済保険原本の配布について



③ 「ポケット区政概要2023」の一部内容の誤りに関するお詫びと訂正について

④ 令和5年度 町会セミナーの開催について

⑤ 令和5年度 区政連絡会のオンライン開催等について

⑥ 令和5年 住宅・土地統計調査のポスターの掲示について　【掲示】

⑦ 豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について

　　町会連合会案件

. ① 町会連合会会員名簿の配布

② 町会連合会事務局の連絡先について

（説明者：東部区民事務所長）

（令和5年度 区政連絡会のオンライン開催等について）

質問 （委員）

昨年開催した地区はうまく出来たのか。

回答 （東部区民事務所長）

出来ている。一昨年実施した第１１地区は今年度３か月に１回オンライン開催している。昨年度

実施した第１０地区は１２月にオンライン開催する予定である。

質問 （委員）

既に実施した地区は３カ月に１回程度開催しているのか。

回答 （東部区民事務所長）

顔を合わせるのが原則であるが、操作を忘れないように実施している。

質問 （委員）

オンライン化についてアンケートがあったと思うが、賛成意見が多かったのか。

回答 （東部区民事務所長）

出来ないという回答もあった。

発言 （委員）

正副会長会では、全員でやるとなるとなかなか難しいという意見が半数以上だった。先ずは丁

寧に講師の方に教えていただき、しっかり聞くことからになるので、よろしくお願いしたい。

質問 （委員）

スマホとパソコンどちらでやるのか。

回答 （東部区民事務所長）

どちらでも使いやすい方で良い。この会場に来る場合はスマホが良いと思う。

質問 （委員）

ここの建物はWiFi環境はあるのか。

回答 （東部区民事務所長）

豊島フリーWiFiがあるが、うまく使えるかわからない。今回は業者がWiFi環境を用意する。



質問 （委員）

開催月はいつを予定しているか。

回答 （東部区民事務所長）

来月は説明をし、１１月から２月にかけて練習し、３月は完全にオンライン開催を予定している。

その後は３カ月に１回程度実施できればと思う。
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ  電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和５年度９月期 第２地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和５年９月４日（月） 午前１０時００分～１１時００分 

開催場所 帝京平成大学池袋キャンパス内集会室 

案件 

1．他機関案件 

（１）千川増強幹線人孔設置工事における火災について

（２）住宅用火災警報器の設置・点検・交換について 

（３）池袋警察署からのお知らせ 

（４）巣鴨警察署からのお知らせ 

（５）令和 5年度 赤い羽根共同募金の実施について 

（６）「つながるサロン」案内チラシの回覧について 掲示 

2．豊島区案件

（１）「資源回収・ごみ収集のお知らせ」等の全戸配布について

（２）新型コロナウイルスワクチン 令和５年秋開始接種について 

（３）区民活動推進課からのお知らせ 

① 令和 6年度 一般コミュニティ助成事業の抽選結果報告 

② ボランティア指導者救済保険原本の配布について 

③ 「ポケット区政概要 2023」の一部内容の誤りに関するお詫びと 

訂正について 

④ 令和 5年度 町会セミナーの開催について 

⑤ 令和 5年度 区政連絡会のオンライン開催等について 

⑥ 令和 5年度 住宅・土地統計調査のポスターの掲示について 掲示

⑦ 豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について 

⑧ 池袋公証役場からのお知らせ 

3．町会連合会案件

（１）町会連合会会員名簿の配布 

（２）町会連合会事務局の連絡先について 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 0 人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

岡部 俊夫  委員長 （上池袋東雲町会） 

林 総一郎  副委員長（上池袋昭和町会） 

岩谷 純子  代理委員（宮仲町会） 

菊池 章二  委員  （北大塚伸和町会） 

石原  裕  委員  （池袋東一町会） 

小峰  博  委員  （上池袋町会） 

武石 雅彦  委員  （上池袋三丁目町会） 

亀山 孝安  委員  （上池袋池八町会） 

吉永     代理委員（池袋東口本町会） 

内田 勇二郎 委員  （東池袋一丁目中央町会） 

石川 宜司  委員  （東池袋南大塚仲町会） 

野口 英男  委員  （東二町会） 

高野 俊晴  委員  （新東一町会） 

大関 義明  委員  （東池袋サンシャイン町会） 

小澤 良子  委員  （東池袋中部町会） 

武内  巧  委員  （東池袋四丁目南町会） 

説明者 

東京都下水道局 狩野 工事第二課長

豊島消防署 佐々木 地域防災担当係長

池袋警察署 高橋 生活安全課長代理

池袋警察署 伊藤 交通課長代理

巣鴨警察署 廣瀬 警部

豊島区民社会福祉協議会 田中 総務課長

豊島区シルバー人材センター 栗原 事務局長

佐藤 ごみ減量推進課長

池谷 新型コロナウイルスワクチン接種運営係長

尾崎 区民活動推進課長 

常 任 

相談役 

竹下 ひろみ 

星 京子 

地区担

当課長 
安達 子育て支援課長 

区 
髙桑 区民部長 

尾崎 区民活動推進課長  

欠席者 

委 員 染谷 栄一 委員（北大塚上池袋宮新町会） 

常 任 

相談役 

地区担

当課長 

区  

事務局 区民活動推進課 五十嵐・中村・須永 



- 3 - 

質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１）千川増強幹線人孔設置工事における火災について

（説明：東京都下水道局 工事第二課長）

質疑応答なし 

（２）住宅用火災警報器の設置・点検・交換について

（説明：豊島消防署 地域防災担当係長）

質問（委員） 

 火災警報器の値段はどのくらいか。 

回答（佐々木 地域防災担当係長） 

 価格は、ホームセンターなどでは、だいたい 3,000 円程度からある。設置を業者へ依頼

すると、別途設置費はかかる。 

質問（委員） 

 町会でまとめて買うと安くなるのか。 

回答（地域防災担当係長） 

 一概には言えないが、安くなる可能性はあると思う。 

質問（委員） 

 消防署に連絡すると、業者を紹介してもらえるのか。 

回答（地域防災担当係長） 

 紹介は可能である。 

質問（委員） 

 現在付いているものを取り替える場合、土台も含めて全体を取り替えるのか。 

回答（地域防災担当係長） 

 全体を取り替えることになると思う。機種もいろいろあり、土台も同じではない。 

（３）池袋警察署からのお知らせ

（説明：池袋警察署 生活安全課長代理、交通課長代理）

質疑応答なし 

（４）巣鴨警察署からのお知らせ

（説明：巣鴨警察署 警部）

質疑応答なし 

（５）令和 5年度 赤い羽根共同募金の実施について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 総務課長）

質疑応答なし 6 

（６）「つながるサロン」案内チラシの回覧について 掲示

（説明：豊島区シルバー人材センター 事務局長）

質疑応答なし 
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2．豊島区案件 

（１）「資源回収・ごみ収集のお知らせ」等の全戸配布について 

（説明：ごみ減量推進課長）

質疑応答なし 

（２）新型コロナウイルスワクチン 令和５年秋開始接種について 

 （説明：新型コロナウイルスワクチン接種運営グループ係長） 

質疑応答なし 

（３）区民活動推進課からのお知らせ 

① 令和 6年度 一般コミュニティ助成事業の抽選結果報告 

② ボランティア指導者救済保険原本の配布について 

③ 「ポケット区政概要 2023」の一部内容の誤りに関するお詫びと訂正について 

④ 令和 5年度 町会セミナーの開催について 

⑤ 令和 5年度 区政連絡会のオンライン開催等について 

⑥ 令和 5年度 住宅・土地統計調査のポスターの掲示について 掲示 

⑦ 豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について 

⑧ 池袋公証役場からのお知らせ 

（説明：区民活動推進課長） 

質疑応答なし 

3．町会連合会案件 

（１）町会連合会会員名簿の配布

（２）町会連合会事務局の連絡先について

（説明：区民活動推進課長）

質疑応答なし 
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和５年度９月期 第３地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和５年９月８日（金） 午後２時００分～３時３０分 

開催場所 池袋第３区民集会室 

案件 

1．他機関案件 

（１）令和 5年度 赤い羽根共同募金の実施について 

（２）豊島区シルバー人材センター 入会説明について 

2．豊島区案件

（１）「資源回収・ごみ収集のお知らせ」等の全戸配布について 

（２）新型コロナウイルスワクチン 令和 5年秋開始接種について 

（３）区民活動推進課からのお知らせ 

  ①令和 6年度 一般コミュニティ助成事業の抽選結果報告 

  ②ボランティア指導者救済保険原本の配布について 

  ③「ポケット区政概要 2023」の一部内容の誤りに関するお詫びと訂

正について 

  ④令和 5年度 町会セミナーの開催について 

  ⑤令和 5年度 区政連絡会のオンライン開催等について 

  ⑥令和 5年度 住宅・土地統計調査のポスターの掲示について 

  ⑦豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について 

  ⑧池袋警察署からのお知らせ 

  ⑨池袋公証役場からのお知らせ 

3．町会連合会案件

（１）町会連合会会員名簿の配布 

（２）町会連合会事務局の連絡先について 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

木内 晴一 委員長 （池袋三丁目親交町会） 

岸本 明  副委員長（池袋二丁目原町会） 

加藤 徹  委員  （西池袋一丁目町会） 

岸野 俊六 委員  （西池袋南町会） 

齋藤 泰子 委員  （西池袋丸山町会） 

浅川 清雄 委員  （西山町会） 

戸澤 佳子 委員  （池袋二丁目曙町会） 

佐藤 正敏 委員  （池袋二丁目親睦町会） 

若村 進  委員  （池袋御嶽町会） 

岡 弘之  委員  （池袋三業町会） 

手塚 忠男 委員  （池袋二丁目恵比寿町会） 

仙浪 博一 委員  （池袋仲町会） 

兼村 仁  委員  （池袋二丁目南町会） 

佐藤 智重 委員  （池袋三丁目北町会） 

平田 光子 委員  （池袋四丁目町会） 

玉川 洋子 委員  （池袋四丁目西町会） 

説明者 

豊島区民社会福祉協議会 小林 地域福祉課長

豊島区シルバー人材センター 栗原 事務局長

中野 ごみ減量推進課事業推進グループ係長

飯嶋 保健予防課長

尾崎 区民活動推進課長 

常 任 

相談役 

西山 陽介 

小林 弘明 

芳賀 竜朗 

地区担

当課長 
秋山 放課後対策課長 

区 尾崎 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員 

常 任 

相談役 

清水 みちこ 

中澤 まさゆき 

地区担

当課長 

区 髙桑 区民部長 

事務局 区民活動推進課 五十嵐・中村・横地 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１）令和 5年度 赤い羽根共同募金の実施について

    （説明：豊島区民社会福祉協議会 地域福祉課長）

質疑応答なし 

（２）豊島区シルバー人材センター 入会説明について

（説明：豊島区シルバー人材センター 事務局長）

質問（委員長） 

パソコンの打ち込み、オペレーター等の仕事はあるのか。 

回答（事務局長） 

現在、立教大学より事務補助の仕事を受けている。今年度、事務補助の仕事をより増や

す予定である。 

質問（委員） 

業務内容によって、担う職員数が少ないことはあるのか。 

回答（事務局長） 

技術を要する業務に関しては、職員の育成に時間がかかることもあり職員数は少ない。

依頼が重なる時期は、需要に供給が追い付かず、数か月お待ちいただくこともある。 

質問（委員） 

労災はシルバー人材センター負担か。労働時間によって内容が異なるか。 

回答（事務局長） 

シルバー人材センターで負担する。シルバー人材センターに加入した時点で、労働時間

関わらず全員が保険にも加入する。 

質問（委員） 

剪定作業のときに出るごみの処理はどうしているのか。 

回答（事務局長） 

シルバー人材センターでは処分できないため、家庭ごみで出せるように小さく処理して

いる。 

2．豊島区案件 

（１）「資源回収・ごみ収集のお知らせ」等の全戸配布について

（説明：ごみ減量推進課事業推進グループ係長）

質問（委員） 

二世帯に分かれている家はもう一冊案内をいただけるか。 

回答（ごみ減量推進課事業推進グループ係長） 

ご連絡いただければ追加の配布を行う。住人の出入りが激しいマンション等では追加の

要望がよくあり、追加配布を行っている。 

質問（委員長） 

コンテナがない場合、各家庭でごみを袋に入れてごみ出しをする。中身が分かりにくいと

思うが、区別できるのか。 

回答（ごみ減量推進課事業推進グループ係長） 

回収の際に業者が選別しているため、区別できている。誤っているものは注意書きを貼っ

て回収しないことになる。 
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質問（委員） 

コンビニやスーパーでもらった袋を使用してよいか。 

回答（ごみ減量推進課事業推進グループ係長） 

中身が識別できるものであれば種類は問わない。 

質問（委員） 

行政から袋を安価で販売する予定はないか。 

回答（ごみ減量推進課事業推進グループ係長） 

現在は検討していないが、ご意見として承る。 

（２）新型コロナウイルスワクチン 令和 5年秋開始接種について  

 （説明：保健予防課長） 

質問（委員） 

今までワクチン接種で利用していた診療所で予約を断られたが、今回のワクチンは取り

扱わないという診療所が増えたということはあるのか。 

回答（保健予防課長） 

そういった診療所もあるかもしれないが、ワクチン接種はまだ先のことであるため多く

の診療所はワクチンがいくつ入ってくるか、ワクチン接種予約の枠をどれくらい設けられ

るかが未定であると考えられる。 

質問（委員） 

現在、感染者の状況はどうなっているのか。 

回答（保健予防課長） 

一時減ったが、夏休みもあけたことで人の動きが活発になり感染者数は増えている。ただ

重症者は少ない。 

質問（委員） 

観光客における感染者の状況はどうなっているのか。 

回答（保健予防課長） 

調査が行われていないため不明である。 

質問（委員） 

新型コロナウイルスの特効薬はあるのか。 

回答（保健予防課長） 

新型コロナウイルスに対する薬は何種類か存在している。 

（３）区民活動推進課からのお知らせ

  ①令和 6年度 一般コミュニティ助成事業の抽選結果報告 

  ②ボランティア指導者救済保険原本の配布について 

  ③「ポケット区政概要 2023」の一部内容の誤りに関するお詫びと訂正について 

  ④令和 5年度 町会セミナーの開催について 

  ⑤令和 5年度 区政連絡会のオンライン開催等について 

  ⑥令和 5年度 住宅・土地統計調査のポスターの掲示について 

  ⑦豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について 

  ⑧池袋警察署からのお知らせ 

  ⑨池袋公証役場からのお知らせ 

（説明：区民活動推進課長） 

意見（委員長） 

オンライン開催の場合、質問やコミュニケーションのしづらさがある。対面での開催の継
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続やオンライン開催の指導を検討していただきたい。 

回答（区民活動推進課長） 

交流のとりづらさは理解しているが、オンラインを導入することで仕事をしながらでも

町会長を務められる等間口を広くし、町会活動を活発にしたいという気持ちである。 

質問（委員） 

オンライン開催の場合、町会に配布、町会掲示板に掲示する資料はどうしているのか。 

回答（区民活動推進課長） 

郵送している。 

意見（委員） 

オンライン開催よりも、豊島区の掲示板を拡充し、町会掲示板への掲示による負担軽減に

取り組んでいただきたい。 

回答（区民活動推進課長） 

現在、豊島区の掲示板は拡充していないが、区としてホームページや SNS による周知に

は取り組んでいる。 

質問（委員） 

町会掲示板への掲示を区が町会に依頼してよいという条例かなにかがあるのか。 

回答（区民活動推進課長） 

そういった具体的な条例はない。しかし、区と町会は協力関係にあるといった内容の条例

はあり、町会の掲示に関する活動については区政推進活動費というかたちで、毎年助成金を

お出ししている。 

意見（委員） 

ホームページで事足りる周知は町会掲示板への掲示をしない等掲示物の選別をしていた

だきたい。 

回答（区民活動推進課長） 

ご意見として承る。 

3．町会連合会案件 

（１）町会連合会会員名簿の配布 

（説明：区民活動推進課長） 

質疑応答なし 

（２）町会連合会事務局の連絡先について 

（説明：区民活動推進課長） 

質疑応答なし 
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和５年度９月期 第４地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和５年９月５日（火） 午後２時００分～３時００分 

開催場所 豊島区役所３階 区政連絡会室 

案件 

1．他機関案件 

（１）住宅用火災警報器の設置・点検・交換について

（２）目白警察署からのお知らせ

（３）令和 5年度 赤い羽根共同募金の実施について

（４）豊島区シルバー人材センター 入会説明について

2．豊島区案件

（１）「資源回収・ごみ収集のお知らせ」等の全戸配布について 

（２）新型コロナウイルスワクチン 令和 5年秋開始接種について 

（３）区民活動推進課からのお知らせ         

  ① 令和 6年度 一般コミュニティ助成事業の抽選結果報告 

  ② ボランティア指導者救済保険原本の配布について 

  ③ 「ポケット区政概要 2023」の一部内容の誤りに関するお詫びと訂

正について 

  ④ 令和 5年度 町会セミナーの開催について 

  ⑤ 令和 5年度 区政連絡会のオンライン開催等について 

  ⑥ 令和 5年度 住宅・土地統計調査のポスターの掲示について 

  ⑦ 豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について 

  ⑧ 池袋公証役場からのお知らせ 

3.町会連合会案件 

（１）町会連合会会員名簿の配布 

（２）町会連合会事務局の連絡先について 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

中村 孝太  委員長 （柳下会） 

安井 祐司  副委員長（雑司が谷一丁目東部町会） 

田島 正男  委員  （池袋通西睦町会） 

當麻 強   委員  （南池袋一丁目町会） 

磯貝 徹二  委員  （南池袋二三四町会） 

津村 正信  委員 （光和会）

宮城  敏男  委員  （池袋東口親和町会） 

大久保 達司 委員  （青葉会） 

嶋﨑 武男  委員  （池袋日出町会） 

重田 軍司  委員長 （上り屋敷町会） 

戸張 康健  委員  （雑司が谷一丁目町会） 

髙野 れい子 委員  （雑司が谷二丁目町会） 

松岡 和明  委員  （雑司が谷三丁目町会） 

説明者 

豊島消防署 新井 目白出張所長

目白警察署 山﨑 警部補

豊島区民社会福祉協議会 小林 地域福祉課長

豊島区シルバー人材センター 栗原 事務局長

中野 ごみ減量推進課事業推進グループ係長

飯島 保健予防課長

五十嵐 区民活動推進課地域振興グループ係長 

常 任 

相談役 

磯 一昭 

林 二葉 

地区担

当課長 
江野澤 地域まちづくり課長 

区 髙桑 区民部長 

欠席者 

委 員 

常 任 

相談役 

地区担

当課長 

区 尾崎 区民活動推進課長 

事務局 区民活動推進課 五十嵐・中村・井上 
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質疑応答要旨 

1． 他機関案件 

（１）住宅用火災警報器の設置・点検・交換について

（説明：豊島消防署 目白出張所長）

質疑応答なし 

（２）目白警察署からのお知らせ

（説明：目白警察署 警部補）

質疑応答なし 

（３）令和 5年度 赤い羽根共同募金の実施について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 地域福祉課長）

質疑応答なし 

（４）豊島区シルバー人材センター 入会説明について

（説明：豊島区シルバー人材センター 事務局長）

質疑応答なし 

2．豊島区案件 

（１）「資源回収・ごみ収集のお知らせ」等の全戸配布について 

 （説明：ごみ減量推進課事業推進グループ係長）

質問（委員） 

 多言語 8か国対応とはどの言語か。 

回答（ごみ減量推進課事業推進グループ係長） 

 英語、中国語、韓国語に加えて、ベトナム語、ミャンマー語、ネパール語、タイ語、ヒン

ディー語に対応している。 

質問（委員長） 

 分別ルールを守っていないゴミが出た場合の回収はどうなるのか。 

回答（ごみ減量推進課事業推進グループ係長） 

 プラスチィック資源回収ごみの袋に関係ないものが多く入っていた場合は、啓発のため 

に警告シールを貼って回収しないことはある。汚れたプラごみは燃やすゴミになるので、

燃やすごみの中にプラスチック資源ごみが入っている場合は燃やすごみとして回収する。

質問（委員） 

 ボトルのラベルはどちらか。 

回答（ごみ減量推進課事業推進グループ係長） 

 なかなか外せない時や判断に困った時は燃やすごみにしてよい。可能な範囲でプラスチ 

ィック資源回収ゴミにしてほしい。 

（２）新型コロナウイルスワクチン 令和 5年秋開始接種について 

（説明者：保健予防課長） 

質問（委員） 
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 今週はお祭りがあり、マスクを外す機会も多い。豊島区の感染状況はいかがか。 

回答（保健予防課長） 

感染状況の把握が定点把握になった。夏に増え、少し落ち着いてきたが、学校が始まっ

たので、今後増えるか減るか様子見ていかないといけない。いずれにしても警戒してい

ただくとよい。感染予防の方法は、手洗いの徹底や熱や咳があるときは無理せず休むな

ど、これまで同様の対策になる。 

（３）区民活動推進課からのお知らせ 

① 令和 6年度 一般コミュニティ助成事業の抽選結果報告 

② ボランティア指導者救済保険原本の配布について 

③ 「ポケット区政概要 2023」の一部内容の誤りに関するお詫びと訂正について 

④ 令和 5年度 町会セミナーの開催について 

⑤ 令和 5年度 区政連絡会のオンライン開催等について 

⑥ 令和 5年度 住宅・土地統計調査のポスターの掲示について 

⑦ 豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について 

⑧ 池袋公証役場からのお知らせ 

（説明：区民活動推進課地域振興グループ係長） 

質問（委員） 

 町会セミナーの申し込みは、町会長以外の人の参加でもよいか。 

回答（区民活動推進課地域振興グループ係長） 

 町会長以外でもよい。奮って申し込みいただきたい。会場が狭いので、一町会１～２名 

でお願いしたい。 

質問（委員） 

 セミナーは土日開催していただけると参加しやすくてよい。 

回答（区民活動推進課地域振興グループ係長） 

 ご意見として承知した。来年度以降、検討したい。 

3．町会連合会案件 

（１）町会連合会会員名簿の配布

（２）町会連合会事務局の連絡先について

（説明：区民活動推進課地域振興グループ係長）

質疑応答なし 
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和５年度９月期 第５地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和５年９月７日（木） 午後２時００分～３時１５分 

開催場所 雑司が谷地域文化創造館 多目的ホール 

案件 

1．他機関案件 

（１）住宅用火災警報器の設置・点検・交換について

（２）目白警察署からのお知らせ

（３）令和 5年度 赤い羽根共同募金の実施について

（４）豊島区シルバー人材センター 入会説明について

2．豊島区案件

（１）「資源回収・ごみ収集のお知らせ」等の全戸配布について

（２）大正大学主催 防災ワークショップのお知らせ 

（３）新型コロナウイルスワクチン 令枝和 5年秋開始接種について 

（４）「としま子どもの権利相談室」の開設について 

（５）高南保育園改築工事について 

（６）区民活動推進課からのお知らせ 

  ①令和 6年度 一般コミュニティ助成事業の抽選結果報告 

  ②ボランティア指導者救済保険原本の配布について 

  ③「ポケット区政概要 2023」の一部内容の誤りに関するお詫びと 

訂正について 

  ④令和 5年度 町会セミナーの開催について 

  ⑤令和 5年度 区政連絡会のオンライン開催等について 

  ⑥令和 5年度 住宅・土地統計調査のポスターの掲示について 

  ⑦豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について 

  ⑧池袋公証役場からのお知らせ 

3．町会連合会案件

（１）町会連合会会員名簿の配布 

（２）町会連合会事務局の連絡先について 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

堀江 久男  委員長 （東目白自治会） 

芳賀 英俊  副委員長（高田中央町会） 

杉岡 敏弘  委員  （東目白本町会） 

佐藤 義夫  委員  （高田一丁目町会） 

鈴木 英三  委員  （東目白坂下睦会） 

高橋 藤男  委員  （高田三丁目町会） 

三輪 愼悟  委員  （東目白千登世町会） 

髙木 小太郎 委員  （目白二丁目町会） 

大黒 智恵  委員  （目白東町会） 

小野 賢一郎 委員  （目白三丁目町会） 

森  茂治  委員  （目白山紫町会） 

説明者 

豊島消防署 新井 目白出張所長

目白警察署 山﨑 警部補

豊島区民社会福祉協議会 小林 地域福祉課長

豊島区シルバー人材センター 曽根田 事務次長

中野 ごみ減量推進課事業推進グループ係長

大正大学地域構想研究所 佐藤 研究員

三沢 福祉総務課長

飯嶋 保健予防課長

小野 子ども若者課長

渡邉 保育課長

尾崎 区民活動推進課長 

常 任 

相談役 
松下 創一郎 

地区担

当課長 
河野 住宅課長 

区 
髙桑 区民部長 

尾崎 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員 

常 任 

相談役 

高橋 佳代子 

塚田 ひさこ 

地区担

当課長 

区  

事務局 区民活動推進課 五十嵐・中村・元川 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１）住宅用火災警報器の設置・点検・交換について

（説明：豊島消防署 目白出張所長）

質問（委員長） 

 共同で購入をすると少しは安くなるのか。 

回答（目白出張所長） 

 なんとも言えない。業者を紹介することはできるが、購入のやり取りは町会と業者で直

接行っていただくことになる。 

（２）目白警察署からのお知らせ

（説明：目白警察署 警部補）

質問（委員長） 

キックボードは緑色が点灯しているのが特例特定小型原付で、歩道を走ってよいという

ことか。 

回答（警部補） 

点滅していれば歩道を走行してよい。だが、全ての車両にすぐランプを取り付けることは

難しく、この法にも移行期間が設けられているため、この期間中はランプの点滅しないも

のも歩道を走ることがある。移行期間中はランプ点滅の有無で見分けることは難しい。 

（３）令和 5年度 赤い羽根共同募金の実施について 

 （説明：豊島区民社会福祉協議会 地域福祉課長） 

質疑応答なし 

（４）豊島区シルバー人材センター 入会説明について

 （説明：豊島区シルバー人材センター 事務次長） 

質疑応答なし 

2．豊島区案件 

（１）「資源回収・ごみ収集のお知らせ」等の全戸配布について 

（説明：ごみ減量推進課事業推進グループ係長）

質問（委員長） 

プラスチックは、段ボールと紙の日に出すのか。 

回答（ごみ減量推進課事業推進グループ係長） 

 段ボールと紙を出す日にプラスチックを出していただくことになる。ただ回収業者が別

の業者になるので、段ボールと紙とは分けて出しておくようにお願いしている。 

質問（委員長） 

 ビン、缶、ペットボトルは箱があってわかりやすいが、段ボールは場所が決まってない

から置くだけで、その横にプラスチックを袋に入れて置いておくということか。 

回答（ごみ減量推進課事業推進グループ係長） 

 はい。 

意見（委員長） 
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 プラスチックは資源なので、ビンや缶と一緒に出すと思ってしまう人がいるかもしれな

い。 

回答（ごみ減量推進課事業推進グループ係長） 

 様々な方法で周知を行なっていく。 

質問（副委員長） 

 戸別回収のところはどうなるのか。 

回答（ごみ減量推進課事業推進グループ係長） 

 その場合でも、段ボールや紙をだす横にプラスチックの袋を出していただく。 

質問（委員） 

 何か書くのか。 

回答（ごみ減量推進課事業推進グループ係長） 

 特に書く必要はない。袋に入れて出すようになる。 

質問（委員） 

 ４月から始めていてかなり浸透しているが、まだまだそれでも足りない。外国人も多

く、韓国・中国以外にもフランス語の家庭も何十軒とある。フランス語の資料はないの

か。 

回答（ごみ減量推進課事業推進グループ係長） 

 フランス語の資料はない。 

意見（委員）  

町会長に聞きにくる人もいるので、要点だけの簡易版でよいので、フランス語も用意し

てほしい。 

回答（ごみ減量推進課事業推進グループ係長） 

 検討したい。 

意見（委員長） 

 ワンルームマンションで管理人がいないところなど、ごみ捨ての課題も多い。今後も周

知・啓発をお願いしたい。 

（２）大正大学主催 防災ワークショップのお知らせ  

 （説明：大正大学地域構想研究所 研究員、福祉総務課長） 

質問（委員長） 

高田地区は関心度が高いと思う。うちの町会では、回覧板は月の 10 日に回すが、時間が

かかり開催日までに全戸に回らない可能性が高い。掲示板にも貼りたいので追加で 10 枚

ほど欲しい。 

回答（福祉総務課長） 

 後ほど郵送でお送りする。 

質問（委員） 

以前は神田川があふれたが、ここしばらくは川の被害はないのではないか。 

回答（大正大学地域構想研究所研究員） 

 昭和５０年代位までは神田川もよくあふれていたとが、最近は地下の貯水が整備され、近

年ですと上流の浅いところ、中野や杉並であふれることが多い。 

質問（委員長） 

想定外のすごい量の雨が降った場合に大丈夫なのか。 

回答（大正大学地域構想研究所研究員） 

 20 年から 30 年に 1度という規模の雨ならば、今の貯水対策で大丈夫といわれている。ハ

ザードマップの色のついているところが、数百年や千年に 1 度くらいの経験したことの

ないような雨が降った場合に危険だと考えられている。そのような規模の雨が、日本全国

毎年のようにどこかで起きているのが現状である。昭和５０年代までに比べれば安心感

は高まっているが、万全かと言われるとそうとは言えないということでご理解いただけ
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ればと思う。 

（３）新型コロナウイルスワクチン 令和 5年秋開始接種について 

（説明者：保健予防課長） 

質問（委員長） 

いろいろな型が出てきているが、このワクチンは対応しているのか。 

回答（保健予防課長） 

 ワクチン XBB.1.5 は春から夏にかけて流行していた株である。今、EG.5 というまた新た

な株が流行してきているが、この新しい株についても今回のワクチンは重症を予防する

効果や発症を抑制する効果もあると、国は説明をしている。 

意見（委員長） 

 また流行ってきている。前より増えてきている気がする。 

回答（保健予防課長） 

 ワクチンを打ってない以前の状態、免疫を持っていない人が多い時には、うつりやすく、

重症化する方も多かった。病院もベッドがなくなるといった問題があったが、今はたくさ

んの方がワクチンを打っていて、なおかつそれなりの人数の方が感染を経験しており、集

団免疫を持っている状態になる。なので、以前のような行動をしても移りにくく広がりに

くいといった状況である。国の扱いも５類感染症という扱いになったこともあり、手洗い

うがいなどの対策は継続した上で、コロナ前の楽しい生活に戻っていければと思う。 

（４）「としま子どもの権利相談室」の開設について 

（説明：子ども若者課長） 

質問（委員長） 

昨日児童相談所が開設したが、さっそく相談はあったのか。 

回答（子ども若者課長） 

 まだございません。これからも周知していく。 

（５）高南保育園改築工事について 

（説明：保育課長） 

質疑応答なし 

（６） 区民活動推進課からのお知らせ 

① 令和 6年度 一般コミュニティ助成事業の抽選結果報告 

② ボランティア指導者救済保険原本の配布について 

③ 「ポケット区政概要 2023」の一部内容の誤りに関するお詫びと訂正について 

④ 令和 5年度 町会セミナーの開催について 

⑤ 令和 5年度 区政連絡会のオンライン開催等について 

⑥ 令和 5年度 住宅・土地統計調査のポスターの掲示について 掲示 

⑦ 豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について 

⑧ 池袋公証役場からのお知らせ 

（説明：区民活動推進課長） 

意見（委員長） 

 オンライン化については、細かな指導をお願いする。 

意見（委員） 

この年でスマホを始めようとは思わないし、できないと思う。オンラインでの開催は難し
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いと感じている。 

回答（区民活動推進課長） 

今までも苦手な方はいたが、ある程度できるようになっている。自宅にオンラインにつ

なげられる環境設備がない場合は、例外的に会場に来ていただくこともできる。 

意見（委員） 

 足も悪く、遠くの会場まで行くことは難しい。 

質問（委員） 

 練習はできるのか。 

回答（尾崎 区民活動推進課長） 

 初回は、この会場で、スクリーンにオンラインの映像を映して、説明しながら練習して

いく。スマホやパソコン等の機器を持っていない方には、貸し出すことも可能である。 

意見（委員長） 

 色々な事情があると思う。丁寧に教えてほしい。 

回答（区民活動推進課長） 

 丁寧に進めていきたい。 

3．町会連合会案件 

（１）町会連合会会員名簿の配布

（２）町会連合会事務局の連絡先について

（説明：区民活動推進課長）

質疑応答なし 



◇詳細・・・・・・西部区民事務所地域振興グループ　電話０３－４５６６－４０２２

１．

２．

３．

１．

２．

３．

４．

５．

６．

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

公開の
可否

会　議

会議録

案　　　件

目白警察署からのお知らせ

令和５年度　赤い羽根共同募金の実施について

豊島区シルバー人材センター入会説明について【掲示板】

他機関案件

（４）令和5年度　町会セミナーの開催について

（５）令和5年度　区政連絡会のオンライン開催等について

（６）令和5年度　住宅・土地統計調査のポスターの掲示について【掲示板】

（７）西部区民事務所会議室の目的外使用貸出しについて

（８）豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について

（９）池袋公証役場からのお知らせ

町会連合会からのお知らせ

（１）町会連合会会員名簿の配布

（２）町会連合会事務局の連絡先について

旧真和中学校の貸付に係る説明会について

「資源回収・ごみ収集のお知らせ」等の全戸配布について

新型コロナウイルスワクチン　令和5年秋開始接種の開始について

「第２６回こころまつり」掲示のお願い【掲示板】

区民活動推進課からのお知らせ

（１）令和6年度　一般コミュニティ助成事業の抽選結果報告

（２）ボランティア指導者救済保険原本の配布について

豊島区案件

（３）「ポケット区政概要2023」の一部内容の誤りに関するお詫びと
　　　訂正について

会　議　録

令和5年度　９月期　第六地区区政連絡会

西部区民事務所

令和5年９月１２日（火）　　午前10時00分～１１時５１分

附属機関又は
会議体の名称

長崎第三区民集会室

事　務　局
（担当課）

開催日時

開催場所



常　任
相談役

地区連絡
担当課長

欠席
常　任
相談役

豊島区民社会福祉協議会　佐藤 企画総務係長

説明者

北岡　あや子 中山　よしと

事務局

区民部長

西部区民事務所　地域振興グループ係長 地域振興グループ係員

栗原 シルバー人材センター事務局長

小澤　西部生活福祉課長

出席者

大山　誠一　委員（西池袋四丁目自治会）

委　員 池田 好雄　委員（西池袋四丁目町会）

足立　憲昭　委員長（長崎三丁目町会） 三嶋　日出光　副委員長（千早一丁目町会）

樋口　冨士雄　委員（長崎二丁目町会）

蕪木　文昭　委員（長崎一丁目町会）

足立　 隆　委員（南長崎二丁目町会）

土屋　光　委員（南長崎一丁目みどり会）

栁下 財産運用課長

長崎健康相談所　若林 保健指導係長

目白警察署　山崎 警部補

森田　晴久　委員（目白協和会）

佐藤 ごみ減量推進課長 飯嶋　保健予防課長

柴 西部区民事務所長

藤澤　愛子 原田　たかき



【他機関案件】

1．目白警察署からのお知らせ

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

【豊島区案件】

質問

（委員）

　千早４～５丁目あたりで放火事件があったが、犯人は分かったのか。

　現在、拘留中です。

（シルバー人材センター事務局長）　

（目白警察署　警部補）

　使っている人の知識が追い付いていないという話が出ています。車輪が小さいので、転倒する
話も聞いています。管内でも、一時停止の場所で歩行者にぶつかったという話が出ていますが、
大事には至らなかったようです。

（目白警察署　警部補）

質疑応答要旨

（説明：目白警察署　警部補）

（委員）

　キックボードは、若い人が多い共同住宅ではレンタル用に２～３台用意されているところもあ
る。狭い私道などでも走っているがトラブルはないか。

２．令和５年度　赤い羽根共同募金の実施について

（説明：豊島区民社会福祉協議会　企画総務担当係長）

（委員）

　黄色のチラシは回覧用のものか。

（豊島区民社会福祉協議会　企画総務担当係長）

　黄色いチラシは回覧板用で、薄いピンクのチラシは掲示板用として用意しています。すでにご
依頼の部数を発送していますが、要請があれば追加送付します。

３．豊島区シルバー人材センター入会説明について【掲示板】

（説明：シルバー人材センター事務局長）

（委員）

　収益のトップは相変わらず「植木」か。

　説明会の主催者はどこか。

１．旧真和中学校の貸付に係る説明会について

（委員）

（説明：財産運用課長）

　植木は、今申し込んでいただいても２ヵ月くらいお待ちいただくような状況です。
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　立教小学校が旧真和中学校の場所を使用するのはどのくらいの期間か。

　令和９年の３月までに仮校舎の使用を終了する予定で、３年半になります。
　貸出自体は１０月からスタートする予定で、実際に子供たちが通い始めるのは、来年の４月か
５月からです。そこから約３年間、学校として利用します。西池袋の本来の校舎に戻る時期につ
いては、工事の進み具合で、令和８年の年末になるか、翌年明けになるか、まだ決まっていない
という状況です。

（財産運用課長）

　立教小学校が中心ですが、私たちも共同で開催します。

（委員）

（財産運用課長）

（委員）

　あそこは学校の施設だけではなくて、消防団の分団の資材置き場になっていたりとか、いわゆ
る救命センターなどの位置付けでもあるので、その辺はどうなっているのか。使用期間中の豊島
区との連携はどうなっているのか。

（財産運用課長）

　目白小学校の時は、地域的な方向があったから、専用道路を作って、通学路として指定しても
らったのだが、今回は、私立の小学校なので、児童は広い区域から通学してくると思うので、目
白小学校のようにバス停からの指定通学路などは設けるのかどうか。検討するのか。

　立教小学校の方がその辺を検討していて、通学路といっても、例えば椎名町駅から歩かせるの
かとか、目白駅から歩かせるのか、あるいは、子供によっては、要町駅から歩いてくるという可
能性もあるということで、学校としてどのようにルールを定めるか、検討していると聞いていま
す。具体的な通学路に関しては、来年2月の説明会の時にはご案内できるように準備を進めている
ところです。
　いわゆるスクールゾーンの指定については、立教小学校の方から警察署の方に相談したのです
が、私立の学校であるということで、指定については、なかなか進まないようです。

（財産運用課長）

（委員）

　自家用車での通学が増えるのではないかと危惧する。隣接の町会が困る。小学校まで西池袋4丁
目町会を通らないと抜けられないというような状況がある。立教小学校は、聞くところによると
自家用車での通学は禁止ということになっているようだが、学校の前までは車では行っていない
が、そのために山手通りが7時半から8時半ぐらいまでが非常に混むらしい。バス停やバスの車庫
あたりで子供たちを車から降ろすらしい。そこから子供たちは、歩いていくようだが、車で真和
の前まで入ってこられると困る。

（財産運用課長）

　豊島区の防災危機管理課などと立教小学校の担当の方で、打ち合わせを継続的に行っており、
支障がないように準備を進めております。

（委員）

　自家用車の規制ルールをどのようにルールを定めるかは、立教小学校に確認をさせていただき
たいと思います。お話をいただいた通りで、今の西池袋のところにも、送迎される子供があるよ
うなので、いろいろな事情によってゼロにすることは難しいと思いますが、できるだけ地域の方
の交通に迷惑がかからないように、そこは立教小学校の方でルールを定めていただきたいと思い
ます。
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（説明：ごみ減量推進課長）

（委員）

　そうすると時間帯は分離されるのか、それともだいたい今までの朝のそういう時間帯で同時に
業者が来るのか。

（ごみ減量推進課長）

（委員）

（ごみ減量推進課長）

　10月1日から変わるのだが、新聞と段ボール、プラスチックも同じ業者が回収するのか。

　プラスチックの資源回収事業者は、段ボールとは違う事業者です。ですから、同時に回収する
ことにはならないので、どちらかが先に回収される状況が続くということです。その点はご注意
いただければと思います。

（財産運用課長）

（財産運用課長）

　立教小学校からの話では、椎名町駅からの通学がメインになるだろうとのことですが、ほとん
どの子が池袋駅から西武池袋線に乗るということで、乗換駅での人が多いことを考えると、それ
が事故の元になるのではないかと懸念しているということでした。
　それなので、山手線で池袋駅に来る子供に関しては、目白駅からの通学だったり、有楽町線な
どを使っている子供は要町駅からということも検討されているということでした。

（委員）

　目白の方だけだと、協和会、当然、西池袋4丁目の方も通るだろうし、私立の立教小学校へは、
いろんなところから来るお子さんとはいえ、やはり地域の方としては、子供たちに対して見守っ
ていくということだから、こういう課題があることを幅広く周知した方が良いのではないかと思
う。工事などの周知とは違うので、温かく見守れるように、幅広く対応されたらどうかと思う。

　来年2月の説明会の時には子供たちが通る地域が今よりも広がることになると思いますので、関
連する地域の方に広くご案内できるように準備したいと思います。

（委員）

　椎名町駅からだとある程度のルートはできるけれど、目白だとか要町と言ったらいろいろな道
を通って通学できる。

2．「資源回収・ごみ収集のお知らせ」等の全戸配布について

　今も立教小学校では、池袋駅からだったらこのルートで学校に来なさいという指定があるよう
なので、要町、目白、椎名町のどこを通っても、このルートを通るというルールが定まると思い
ます。

　各事業者のルートの都合と回収する物によって時間が変わってきますので、同時の時間帯での
回収は難しいと思います。

（委員）

　プラスチックごみの方が、回収は後になるのか。

（ごみ減量推進課長）

　プラスチックを回収する業者が地域内で効率の良い改修ルートを選択すると思うので、必ずし
も段ボールなどとのルートと同じとは限りません。

（委員）

　時間帯については、今まで午前中に来ていたのが片方は午後になるとか、そういう違いも出て
くるか。
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（ごみ減量推進課長）

　回収については、朝8時までに出してくださいということは、ルールとしてお願いしております
ので基本的には変わりません。大方のところは午前中には終わるとは思いますが、場合によって
は午後になってしまう可能性もあると思います。
　ただ、終日にまだごみが残っているということであれば、ごみ減量推進課までご連絡いただけ
ればと思います。

（委員）

　新聞の回収業者が変わって、改修が朝の早い時間帯であったのが昼頃になった時に、町内から
「回収に来ない」と言って電話がかかってきた。業者が変わった時には事前に連絡があっても良
いのではないかと思う。

（委員）

　ごみ減量推進課の方で業者を入札で決めているのだろうが、入札は毎年行っているのか。

（ごみ減量推進課長）

　資源回収は、大きく分けてびん・かん・ペットボトルと、紙・布とがあり、それぞれ違う業者
が改修しています。びん・かん・ペットボトルのほうはプロポーザル方式で昨年度選定したとこ
ろですので、大きな問題がなければ少し続くかと思います。
　紙・段ボールの方は、昨年は随意契約を行いました。いずれにしても、入札などがまた行われ
る可能性もありますので、もしその段階で業者が変わるといった事態があれば、速やかにお伝え
していきたいと思います。
　また、皆様にご不便をおかけしないようにしていきたいと思います。

（委員）

　うちの町会は火曜日に新聞・雑誌類、書籍なども含め、古布の回収がある。古布は袋に入って
おり、燃やすごみと勘違いしてしまう人がいるかもしれないというので「古布」と貼りだしてく
ださいというルールになっているが、プラスチックの場合は「プラスチック」と書いてください
というルールはないのか。そうすると一般ごみと間違えてしまう人もいるのではないか。

（ごみ減量推進課長）

　これまで、段ボール・紙・布のときに出していただく古布については、仮に、雨にも濡れない
ようにということもあるのですが、袋に入れて出してくださいというお話をして「古布」と書い
てくださいというお願いをしているところです。

　今回、段ボール・紙・布の日に出てきたプラスチックについては、資源ごみとして回収します
ので、特に表示の必要はないとしているところです。
　ただ、その中にプラスチック以外のものが、例えば生ゴミがたくさん入っていたりした場合に
は、それに警告シールを貼って、残しておくということはあります。

（委員）

　残しておくのか。いままで燃やすごみで出しているのを少しずつ減らしていきましょうという
ことなのだから、あくる日まで残しておくというのはおかしいのではないか。
　プラスチックとの分別は後の処理の問題で、不効率ならば、いままでどおり燃やしてしまう。
それで、混ざっているごみを時間をかけて少なくしていくというのが、やり方ではないのか。

（ごみ減量推進課長）

　お考えも分かるのですが、今回、プラスチックを資源として出していただくものについては、
資源としてこれからリサイクルしていくものになるので、その中に生ごみがたくさん入っていた
りすると、リサイクルに支障が出ることになります。

（委員）

　今でもプラスチックは、回収した中から分けてリサイクルしようと思えばできる。ただそうい
うことが現実的ではないから、最初から分けて出してください、もっと資源を大事にしましょう
という趣旨だと思う。何も一過性の話ではない。ただ、そのために、ごみ袋に生ごみが混ざって
いたら置いていくというのは、本末転倒ではないか。
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（ごみ減量推進課長）

　プラスチック資源回収の日に生ごみが出されていると回収はできないということになります。
そういうルールでやらせていただければと思っています。

（ごみ減量推進課長）

　基本的には、ごみを出した方がお持ち帰りいただいて、次の日に出していただくというのが
ルールです。

（委員）

　残されたごみを見たことがあるのだが、間違えて出したか、または確信犯で出しているから、
出した人が持って帰ってくれるかというと、いつまでたっても置いてある。
　そうすると私のところに人が来て「町会長、何とかしてください」と、いうのだが、どうしよ
うもない。自分で回収して正しい日に出すようにはしているが、ある程度大きいものだと、我々
がかたずけるのも困る。
　確かに、紙を貼って残してあるのを見かけたことはあるが、それでは誰が処分するのか。

（ごみ減量推進課長）

　基本的には、これまでも燃えないごみの日に燃やすごみが入っていた場合、あるいは逆の場合
でも、シールを貼って取り残しておく。それはこれまでも行っていることです。

（委員）

　それは誰が処分してくれると思って残しておくのか。誰かが片付けなかったら、ずうっと置い
てある。そこまでのところは、どう考えているのか。

（委員）

　自分で話をしていて、現実的だと思うか。

（ごみ減量推進課長）

　それが、集積場の衛生面で問題があるとか、危険であるとか、そういったものがあれば、そこ
は、集積場についてのご相談を清掃事務所の方で応じています。
　基本的には、皆様にルールを守っていただきたいということで、シールを貼って残すというこ
とを行っているところです。

（委員）

　ルールを守っている人が、間違えて出して、持って帰ってくれると思いますか。

（ごみ減量推進課長）

　それを期待したいところです。

（委員）

　そちらは、期待するのだが、我々町会にいる人間はどうするのか。町会長が全部さばくのか。

（ごみ減量推進課長）

　ごみは置きっぱなしにはしませんので、そういう場合でお困りのことがあれば、連絡をいただ
ければと思います。

（委員）

　うちの町会は水曜日と土曜日が生ごみの日である。この資料にあるものも、今までは生ごみの
日に出されていたものである。今度は分別して出せと言っているのか。

（ごみ減量推進課長）

　プラスチックごみについては、資源として回収します。
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意見 （委員）

　最初はいろいろな事があってしかたがないと思うが、資源を大切にしていこうという部分の大
切なスタートな訳だから、いろんな意見を聞いていただいて、時間をかけて成功させていかなけ
ればいけない。
　宣伝会社などを使って、もっと盛り上げていく部分があってもよいと思う。大事なことなの
で、一つ一つ改善していっていただければと思う。

（委員）

　今まで一つの袋で済んでいたものを二つの袋にして分けて出せという事を言っているのか。生
ごみはここに記載されていないから。

（ごみ減量推進課長）

　これまで、プラスチックについては、燃やすごみにしていましたが、燃やすごみにしていたも
のの一部を資源として回収したいということです。

（委員）

　新分別ルールと書いてあるから、分別しろということですよね。段ボールは段ボールで段ボー
ルの日があるし、古紙の日は町会の古紙回収の日がある。だからそれは分別出来るのだが、ここ
ら辺のごみは今まで分類されていないから、一緒くたに出されていたと思う。
　今度は、生ごみはこの中に記載されていないから、生ごみだけ分けて出せということを言って
いるのですね。

（ごみ減量推進課長）

　掲示板に貼るとかは考えていないのか。回覧では町会に入っていない人には回らないので、細
かいことは別にしても、変わりますということは掲示板に出した方が良いのではないか。
　役所の方では10月1日から始まるということを、大きくＰＲしていることは分かるが、関心の
ない人はこういうことも分からない。町会内の掲示板にチラシを貼っておけば、関心を持った人
はその後、広報か何かを見ていくのではないか。大声を上げる意味で掲示板にチラシを貼った方
が良い。

（ごみ減量推進課長）

　生ごみについてお話をしますと、それはこれまで通り燃やすごみで出していただくことになり
ます。

（委員）

　ごみをまとめて持っていくとなると、分別されないままの状態が続いてしまう。これは難しい
課題ではあるが、私が申し上げたいのは、今回、回収方法が変更になったが、キチンと分けられ
ていなくてもすぐに持っていってもらわないと困るのではないかということだ。

　また周知についても、区全体で大々的に、ホームページはともかく、従来の回覧方式なども活
用し、10月からこうやって変わりますよとＰＲする部分はなかなかなかった。
　いつやるのかと思っていたら、この資料が入ってきた。これは全戸配布で良いことだなと思っ
たが、袋を開けてみたら、「プラスチックを資源として回収します」が1番最後に入っていた。変
わった部分を、まず知ってもらうことが大事なのだから、これが一番上ではないかと思った。プ
ラスチックを資源として回収するということが薄れてしまっている。ＰＲも足りないように思
う。

（ごみ減量推進課長）

　これまで広報「としま」などに掲載してきましたが、まだ足りない部分があると思いました。
今回お配りしたのも確かに順番としては後になっていました。今回お配りした封筒の表には「10
月1日から」というようなこともプリントしてあるのですが、ご意見を元に今後につなげていきた
いと思います。

（委員）

　今回は全戸配布を行うということで、掲示板であるとかそういったものの町会の皆様へのお手
間を省いたところは事実です。掲示板用のチラシをお届けしたいと思います。
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（委員）

　説明会というのは、依頼すれば行ってもらえるのか。

（ごみ減量推進課長）

　ご要望をいただいて調整させていただいてということになります。

（委員）

　集合住宅と一言で言っているが、集合住宅には分譲と賃貸があり、ごみの集め方の中身が違
う。賃貸のように1人ずつごみを出すところと、分譲だと大抵は管理会社が入っているから倉庫が
あって、出していると思うが、その辺の管理会社と個人とのところで、内容がきちんと伝わって
いるかどうかだ。

（ごみ減量推進課長）

　大きな不動産団体は豊島区内に二つありますが、そちらには事あるごとに意見交換をしたり、
情報提供を行っています。特に分譲マンションを中心に、ちょうど50戸以上のところまで進みま
したが、豊島区のごみ減量推進課の職員が一軒一軒回って、清掃の担当と管理会社の人とコミュ
ニケーションをとって説明を行っています。

　何でこんなことを言うのかというと、昨日、うちのマンションにも資料が入っていたが、もう
資料を捨てている人がいる。ということは本人は、分譲マンションだから「関係ない。いつもの
通り、ごみを出していればよい」という感覚でいるのだと思う。でも、その辺の個人的な感覚で
いくと随分とやり方が変わってしまうので、そこまで徹底しなくてはいけないということは大変
なことだ。どうやれば良いのかを、役所で考えられるか。

（委員）

　管理会社が入っているマンションは、管理会社に伝えれば良いのだが、賃貸のところは個々に
出すところもあるので、集合住宅と一言で言っているが、そういうところが大変だ。

（ごみ減量推進課長）

　小規模なアパートだと確かに周知が難しいところがあると思います。もう少し考えてみたいと
思います。実際の開始直後を見て、直接指導するとか、そういったところも含めて考えていきた
いと思います。

　プラスチックについては週1回の回収です。

（委員）

　プラスチックの出し方という3ページ目のところだが、この絵はわかりにくい。うちのところだ
と、資源回収というのは古紙回収の日と決まっていて、月に１回だ。月に１回のときに、資源プ
ラスチックを出されたらとんでもないことになってしまうと思うし、狭い２ＤＫのアパートだ
と、どこに置いておくのかということになる。

（ごみ減量推進課長）

（委員）

　豊島区のごみ焼却炉は「火力が強いからなんでも燃やせるので、なんでも出して大丈夫」と考
えている高齢者の方がいる。ごみの区分けは、年寄りにはよほど丁寧に広報していかないと、つ
いてこない。普通に出してくれる人でも、今言ったような違いが出てきてしまう。それを区が
「違いますから、置いていきます」という話になってくると、いろいろな問題が出てくるので、
広報活動を進めていかないと駄目だと思う。

　今、足立会長がおっしゃったのは、集団回収・月1回のことですね。

（委員）

　うちの町会では「資源」というのは「古紙回収」を意味している。だから段ボールの日と表現
してくれたら分かるのだが。ペットボトルの日なら毎週あるから出し切れるけれど。

（ごみ減量推進課長）



意見

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

　おっしゃるとおりです。

（委員）

　新たにこういうチラシを出された理由は何か。

　今回のワクチンは今までのものとは違うのか。

（保健予防課長）

　今までのワクチンと今回のものは、細かいところで言うと、対象となる株が違います。ただ、
基本的にはオミクロン株に対するワクチンです。
　今回のオミクロン株（ＸＢＢ.1.5）というワクチンは、今流行している、ちょっと型が変わっ
てきているオミクロン株に対しても有効と言われています。また、最近増えてきていると言われ
ている別の型のオミクロン株にも有効です。65歳以上の方は、重症化するリスクが高いと言われ
ていますので、打っていただいた方がよろしいと思います。

（委員）

（保健予防課長）

　町内の人が聞きに来たら、9月いっぱいくらいで各家庭に届くから、それを見なさいと言えばよ
いか。

　うちの地域で寮として大きなビルを建てているが、寮へは役所は対応をとっていないのではな
いか。ずるい運営会社がある。向こうで協力してくれないと地域で困ってくることになる。だか
らその辺も情報を得て、どういう対応の仕方をするか考えてほしい。
　地域の情報をしっかりと掴んでもらって対応してもらえれば、まとまってくるのではないかと
思う。

（ごみ減量推進課長）

　今回のルールの変更にかかわらず、例えば集積場の問題で何かお困りのことがあれば、豊島清
掃事務所の方でもご連絡いただいて、一緒に考えていければと思っております。

（委員）

　チラシの全戸配布はいつごろか？

（保健予防課長）

　９月下旬になります。

（委員）

３．新型コロナウイルスワクチン　令和5年秋開始接種の開始について

（説明：保健予防課長）

（委員）

（委員）

　65歳以上で、春開始接種している方は個別に送られてきます。

　接種券は、前回接種から一定期間を過ぎた者には個別に配布されているのか。

（保健予防課長）



回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質疑なし

（保健予防課長）

　これは秋開始接種という、秋から始まる新たな新型コロナワクチンの接種案内になります。
　春開始接種は５月から行われていたのですけれども、５月８日から９月１９日までを春開始接
種、秋開始接種は９月２０日から来年の３月３１日までとしています。
　この期間については国の方で定めています。国が今回、秋開始接種を開始するということにな
りましたので、豊島区も国に合わせてこのチラシを作成しました。

４．「第２６回こころまつり」掲示のお願い【掲示板】

（保健予防課長）

（説明：長崎健康相談所　保健指導係長）

　令和６年３月３１日までが、秋開始接種の期間となっていますので、来年度、４月１日以降に
ついては、国は対応について、まだ述べてはいません。
　ただ、今までの検討会の中で言われているのは、こういったかたちでの接種は今回の秋開始接
種が最後になるだろうといわれています。なので、来年度については、まだ詳しいことは分かっ
ていません。今回は無料ですけれども、有料化になる可能性もあります。

（委員）

　ですから、以前は非常に恐れるような病気でしたけれども、今はそこまで恐れなくても良い病
気となっています。ただ、６５歳以上の方は重症化リスクが高いと言われているので、そういっ
た方は国の方も、無料で受けられるようにしていますので、利用いただければと思います。

（委員）

　無料なのか。また、７回目接種の案内が来ているが、今回の案内とは別のものなのか。

（保健予防課長）

　無料です。また、一緒です。早い方ですと９月６日から接種券が郵送されていますので、前回
早く打たれた方については、３ヵ月経っているので、すでに７回目の接種券としてご自宅に届い
ていると思います。

　来年の状況は全く分かっていないのか。

（保健予防課長）

　感染者は、池袋保健所管内もそうですけれど、東京都としても徐々に増えてきています。た
だ、皆さんはワクチンをすでに打っていますし、また、罹った経験のある方も増えていますの
で、コロナが始まった初めの頃に比べると、集団免疫がついていますので、広がりにくいです
し、重症化にもなりにくいです。

（委員）

　７回目の我々も、６回目の人間も、接種する場合は同じワクチンか。

（保健予防課長）

　使用するワクチンは同じものです。期間によって使うワクチンが決まっていますので、秋開始
接種のワクチンは同じものになります。
　ただ、メーカーがいろいろありますので、メーカーでそれぞれ違うということはありますが、
３回目の人であろうが、５回目であろうが、７回目であろうが、秋開始接種で使うワクチンは一
緒です。

（委員）

　コロナ感染者は多いのか。



質問

回答

質問

回答

質問

回答

回答

質問

回答

　西部区民事務所の「使用」の対象団体のところで、「町会」は良いが「青少年育成委員会」と
か「高齢者クラブ」は入っているのに、なぜ「民生委員」が入っていないのか。

（西部区民事務所長）

　条例に基づいて使用団体の範囲をまとめています。

（委員）

　西部区民事務所に言うことではないと思うが、なぜ優先予約対象団体に民生委員が入っていな
いのかについて、区のどの担当部署に言えばよいのか。

（地域振興グループ係長）

　目的外使用貸出しの元になっている「目的外使用要綱」があるのですが、民生委員が抜けてし
まったのか、もう一度調べてみます。

（委員）

　民生委員もすごく活動しているが、例えば町会は印刷機を使用できるが、民生委員は使用でき
ないので、自費で印刷している。だから、西部区民事務所にクレームを言うのではなくて、区の
どの部署に、連絡すればよいのかを教えてほしいということだ。

（地域振興グループ係長）

　民生委員を管轄しているのは、本庁舎の福祉総務課になります。

（西部区民事務所長）

　民生委員が抜けているのかどうかについて確認して、後ほどご連絡します。

（委員）

　印刷機の利用だが、土日祝日だけになるのか。

（西部区民事務所長）

　いままでは土日祝日は利用できませんでしたが、これからは、平日に加えて土日祝日も利用で
きるということです。

（説明：西部区民事務所長）

５．区民活動推進課からのお知らせ

（１）令和6年度　一般コミュニティ助成事業の抽選結果報告

（２）ボランティア指導者救済保険原本の配布について

（３）「ポケット区政概要2023」の一部内容の誤りに関するお詫びと訂正について

（４）令和5年度　町会セミナーの開催について

（５）令和5年度　区政連絡会のオンライン開催等について

（６）令和5年度　住宅・土地統計調査のポスターの掲示について【掲示板】

（７）西部区民事務所会議室の目的外使用貸出しについて

（８）豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について

（９）池袋公証役場からのお知らせ

（委員）

（７）西部区民事務所会議室の目的外使用貸出しについて



質問

回答

（委員）

　利用の範囲だが「町会行事の印刷」のみとあって、今までより狭めようという意図があるの
か。それともいままでのレベルでよいのか。

質疑なし

６．町会連合会からのお知らせ

（説明：西部区民事務所長）

（西部区民事務所長）

　いままでのレベルで結構です。
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１．

２．

３．

１．

２．

３．
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■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由
会議録

会　議

公開の
可否

「資源回収・ごみ収集のお知らせ」等の全戸配布について

（１）令和６年度　一般コミュニティ助成事業の抽選結果報告

（２）ボランティア指導者救済保険原本の配布について

（３）「ポケット区政概要2023」の一部内容の誤りに関するお詫びと
　　　訂正について

（４）令和５年度　町会セミナーの開催について

（５）令和５年度　区政連絡会のオンライン開催等について

（７）西部区民事務所会議室の目的外使用貸出しについて

（８）豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について

（９）池袋公証役場からのお知らせ

会　議　録

令和5年度９月期　第七地区区政連絡会

西部区民事務所

令和5年９月１５日（金）　　午前10時00分～１０時５６分

附属機関又は
会議体の名称

南長崎第四区民集会室

豊島区シルバー人材センター入会説明について【掲示板】

案　　　件 他機関案件

事　務　局
（担当課）

開催日時

開催場所

新型コロナウイルスワクチン　令和5年秋開始接種の開始について

「第２６回こころまつり」掲示のお願い【掲示板】

区民活動推進課からのお知らせ

（６）令和５年度　住宅・土地統計調査のポスターの掲示について【掲示板】

町会連合会からのお知らせ

（１）町会連合会会員名簿の配布

（２）町会連合会事務局の連絡先について

豊島区案件

目白警察署からのお知らせ

令和５年度　赤い羽根共同募金の実施について



地区連絡
担当課長

宮崎　けい子

西部区民事務所　地域振興グループ係長

欠 席

事務局

田中　英治　委員長（南長崎六丁目町会）

委　員

説明者

鈴木 環境政策課長

区民部長

出席者

地域振興グループ係員

ふま　ミチ 垣内　信行
常　任
相談役

足立　一夫　副委員長（南長崎四丁目町会）

酒井　一成　委員（南長崎三丁目南部町会） 西條　敬子　委員（南長崎五丁目町会）

河原　弘明　委員（南長崎三丁目北部町会）

目白警察署　山崎 警部補 豊島区民社会福祉協議会　小林 地域福祉課長

栗原 シルバー人材センター事務局長 佐藤 ごみ減量推進課長

飯嶋 保健予防課長 長崎健康相談所　若林 保健指導係長

柴 西部区民事務所長



質問

回答

意見

回答

質問

回答

意見

回答

質問

回答

質問

（委員）

　法律が追い付かない。電動キックボードを貸し出すところがどんどんできてしまっている。

（目白警察署　警部補）

　横に走っていて、煽られて倒れたら、煽ったほうが原因を作ったということになりますよね。当
たっていなくても。

（目白警察署　警部補）

　基本的には、歩道上は、歩行者が優先なので、邪魔してはいけないのです。自転車と一緒です。
下りてとか、一時停止しなくてはいけません。

（説明：目白警察署　警部補）

　実際にそこが先行してしまっています。準備期間があったので、点灯・点滅ランプも付いていな
いものがあると思います。本来なら取り付けてから販売するのに、販売したものに対して後から準
備している。もうすこし後であったら取り付けてから販売されているのに。法律が追い付いていな
いです。

（委員）

　東池袋でキックボードに乗っている女性が、高齢の女性をはねたという事故があった。本人はは
ねていないと言っているみたいだが。その後の状況は把握されているのか。

（目白警察署　警部補）

　詳細については確認はできてないのですけれども、その話は聞いております。ただ、当たったか
どうかがはっきりしないというところで、交通捜査も難航していると伺っています。

　また、うちの管内でも、交差点で一時停止しないでぶつかったという話も聞いております。

（委員）

　歩道を走っていたんだよね。80歳代だとか。乗っていたのは23歳の女性だよね。

（目白警察署　警部補）

　お店から出てきたところで、といような話ですが、ぶつかったかどうかは定かではないです。

（委員）

質疑応答要旨

（目白警察署　警部補）

　二人乗りはできませんし、一方通行を逆走してもいけません。16才以上ならば免許がなくても構
わないということですが、新しい交通ルールを勉強したことも無いような人や、ルールが適用にな
るということも知らない人がいますので、問題です。
　そういう方を見かけましたら交通情報として連絡していただければ、その地域を警察官が見回っ
て保護したりできますので、よろしくお願いします。

（委員）

　電動キックボードは二人乗りとかはいけないと思うがどうか。家の前に、スマートフォンで手続
きできるレンタル電動キックボードがある。そこから借りていった人ではないが、道路を二人乗り
で走っていたりする。また、一方通行の道を逆に走っても良いのか。結構走っている。

（委員）

　車道を走るのと、歩道を走る時では時速を変えなければいけないということとか、ランプが常時
点灯しているか点滅しているかで、速度が分かるようになっているということですよね。そのあた
りを、貸し出し業者から、スマートフォンの予約画面に注意事項が表示されるようなことには、
なっていないのだろうか。

【他関係機関案件】

1．目白警察署からのお知らせ



回答

質問

回答

質問

回答

質疑なし

（説明：ごみ減量推進課長）

３．「第26回こころまつり」掲示のお願い

（説明：長崎健康相談所　保健指導係長）

（説明：シルバー人材センター事務局長）

１．「資源回収・ごみ収集のお知らせ」等の全戸配布について

質疑なし

2．新型コロナウイルスワクチン　令和5年秋開始接種の開始について

質疑なし

（説明：保健予防課長）

　表示されるようです。私も見てはいるのですけれど、最初に注意事項が出ているらしいです。そ
れから貸し出しはしているらしいのですが。

（目白警察署　警部補）

　交通課の方に、そういうような注意書き、特に重要なところは記載するようにして、対処するよ
うに伝えておきます。

（目白警察署　警部補）

（委員）

　読まないだろう。
　また、業者がレンタル電動キックボードを設置してもらえる場所を探して、地域を回っている。
何台か置いてもらうということで、設置料が5年間で15万円くらいらしい。だからお小遣い稼ぎ的
に場所を貸す人が出てきている。そうした場所を貸す人にも、貼り紙か何かで注意喚起をすると
か、そういう手立てを業者にさせるような指導を、警察の方で行っていただけないかと思ってい
る。

【豊島区案件】

質疑なし

３．豊島区シルバー人材センター入会説明について

（委員）

　街頭募金活動の集合場所などの記載があるが、当日は実施している場所へ直接行って参加しても
良いか。

（豊島区民社会福祉協議会　地域福祉課長）

　大丈夫です。ただその場合でも、本日お配りしたはがきに書いておいていただくか、事前にお電
話いただけるとありがたいです。

2．令和５年度　赤い羽根共同募金の実施について

（説明：豊島区民社会福祉協議会　地域福祉課長）



（２）ボランティア指導者救済保険原本の配布について

（３）「ポケット区政概要2023」の一部内容の誤りに関するお詫びと訂正について

（４）令和５年度　町会セミナーの開催について

（説明：西部区民事務所長）

4．区民活動推進課からのお知らせ

（１）令和６年度　一般コミュニティ助成事業の抽選結果報告

５．町会連合会からのお知らせ

（１）町会連合会会員名簿の配布

（２）町会連合会事務局の連絡先について

（説明：西部区民事務所長）

質疑なし

（５）令和５年度　区政連絡会のオンライン開催等について

（６）令和５年度　住宅・土地統計調査のポスターの掲示について【掲示板】

（７）西部区民事務所会議室の目的外使用貸出しについて

（８）豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について

（９）池袋公証役場からのお知らせ

質疑なし
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１．

２．

３．

豊島区案件

１．

２． 新型コロナウイルスワクチン 令和5年秋開始接種について

３．

４． 区民活動推進課からのお知らせ

（1）令和６年度 コミュニティ助成事業の抽選結果報告

（2）ボランティア指導者救済保険原本の配布について

（3）「ポケット区政概要２０２３」の内容の誤りのお詫びと修正について

（4）令和５年度 町会セミナーの開催について

（5）令和５年度 区政連絡会のオンライン開催等について

（6）令和５年度 住宅・土地統計調査のポスターの掲示について【掲示板】

（7）西部区民事務所会議室の目的外使用貸出しについて

（8）豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について

（9）池袋公証役場からのお知らせ（掲示）

5． 町会連合会からのお知らせ

（1）町会連合会会員名簿の配布

（2）町会連合会事務局の連絡先について

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由
会議録

千早地域文化創造館　第１会議室

令和５年度 赤い羽根共同募金の実施について

区内関係機関案件

「資源回収・ごみ収集のお知らせ」等の全戸配布について

開催場所

案　　　件

「第２６回こころまつり」掲示のお願い【掲示板】

目白警察署からのお知らせ

公開
の
可否

会　議

会　議　録

令和5年度　　9月期　第八地区区政連絡会

西部区民事務所

令和5年9月13日（水）　　午前9時55分～11時30分

附属機関又は
会議体の名称

開催日時

事　務　局
（担当課）

豊島区シルバー人材センター 入会説明について【掲示板】



青柳　德俊　委員長(長崎五丁目町会)

今井　敬二　委員(長崎四丁目町会) 長澤　温康　委員(長崎六丁目町会)

東　明男　委員(千早二丁目町会) 柿沼　正昭　委員(要町三丁目町会)

本山　美子　副委員長(千早四丁目町会)　

目白警察署 山崎 警部補 豊島区民社会福祉協議会 小林 地域福祉課長

佐藤 ごみ減量推進課長

池谷 新型コロナウイルスワクチン接種運営係長

長崎保健所　若林 保健指導グループ係長 柴 西部区民事務所長

常　任
相談役

地区連絡
担当課長

宮下 文化観光課長

田村　浩　委員(千早三丁目町会)

説明者

委　員

出席者

シルバー人材センター 　栗原 事務局長

高桑　区民部長

有里　真穂

西部区民事務所　地域振興グループ係長 地域振興グループ係員
事務局



【区内関係機関案件】

1．目白警察署からのお知らせ

（説明：目白警察署 警部補）

質問 （委員）

意見

回答 （警部補）　

質問

回答 （警部補）　

質問

回答 （警部補）　

　回覧物は、ありません。

質問

回答 （警部補）　

意見

回答 （警部補）　

　キックボード情報の回覧は、来るのですか。

　管内でも交差点を一時停止しないで、歩行者にぶつかった事がありました。また、良く聞く話で
すが、キックボードは、車体が少し高めなので通り過ぎる時にびっくりするんですよ。当然、キッ
クボードが気を付けなければいけないのですが、歩行者の方には、キックボードが歩道を走って来
る事を考えて気を付けて頂きたいです。

　情報として長崎4丁目が3件、長崎5丁目が1件、千早1丁目が1件で合計5件です。早朝に連続で
放火されてます。幸いに大きな火災には、ならなかったようです。

　はい、この火災については、安心して頂ければ良いです。

　関係部署から防犯カメラの依頼がまだ来ていないのですが。

　かなり違反で捕まってますよね。

　違反で捕まっても認識がほとんどありません。

（委員）

　東池袋で20代の人が、キックボードで60代の人に衝突して立ち去って、捕まったというニュー
スがありました。

　実際、事件の進捗状況の確認は、出来ていないのですが、犯人が捕まっている、捕まっていない
状況により、捜査の進め方によって防犯カメラも補足的になる場合もあります。

（委員）

（委員）

（委員）

　先月の半ば放火がありましたが、犯人は捕まったのですか。

質疑応答要旨

（委員）



2．令和5年度　赤い羽根共同募金の実施について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 地域福祉課長）

質問

回答 （豊島区民社会福祉協議会 地域福祉課長）　

3．豊島区シルバー人材センター 入会説明について

（説明：シルバー人材センター 　事務局長）

質問

回答 （シルバー人材センター 　事務局長）　

質問

回答 （シルバー人材センター 　事務局長）　

質問

回答 （シルバー人材センター 　事務局長）　

【豊島区案件】

１．「資源回収・ごみ収集のお知らせ」等の全戸配布について

（説明：ごみ減量推進課長  ）

質問

回答 （ごみ減量推進課長）　

質問

（委員）

（委員）

（委員）

（委員）

　掲示をお願いしている駅は、椎名町、要町、東池袋でバスは、国際興業、都営バスに出させて頂
いてます。本来やりたかった人がコロナにより抜けていたのかなと思います。コロナが収まったと
いう事で、シルバーをやってみようかなという人が戻って来て増えたのではないかと思います。

　モデル事業の地域の方からプラスチックは、可燃ごみがかなり減ったとの多くのご意見がありま
した。皆様から集まったプラスチック資源は、燃やさずリサイクルしていきます。代表的な例です
と植木のプランターやごみ袋、一部燃料にもなります。ただ燃やすだけでなくリサイクルするとい
う事になります。

　確認してみます。

　ごみの中でプラスチックは、毎日の生活の中でとても多いですね。

　どんな仕事が多いのですか。

　公共の所から小学校の学童、公園の掃除、駐輪場の管理は、たくさん頂いてます。民間では、西
武デパート、スーパーのライフの品出し、立教大学から事務補助など依頼があります。民間から年
間約３何10社から頂いてます。あと植木の依頼がありますが、現在お申込みが多くて2ヶ月位お待
たせしている状況です。

　費用は、どの位ですか。

　基本的には、時給でやらせて頂いておりますが、植木などは、状況によって違います。見積もり
で検討して頂ければ良いです。何か問題でもあれば遠慮なくご連絡下さい。

（委員）

　うちの町会は、5月頃払い込みが終わってますが、関係ないですよね。

（委員）

　モデル地区で4月から実施して4～5ヶ月で前年と比較でどの様に変わったかの統計は、まだ出な
いでしょう。

　会員が増えたのは、掲示をしているからですか。



回答 （ごみ減量推進課長）　

質問

回答 （ごみ減量推進課長）　

質問

回答 （ごみ減量推進課長）　

2．新型コロナウイルスワクチン 令和5年秋開始接種について

（説明：新型コロナウイルスワクチン接種運営係長 ）

質問

回答 （新型コロナウイルスワクチン接種運営係長）

質問

回答 （新型コロナウイルスワクチン接種運営係長）

質問

回答 （新型コロナウイルスワクチン接種運営係長）

（委員）

（委員）

（委員）

（委員）

（委員）

　豊島清掃工場は、平成10年、11年竣工して、当初はプラスチックも入って焼却していました。
平成20年にサーマルリサイクルとして今まで燃やしていないプラスチックを燃やすような変化があ
りました。発熱量を見てみるとやはりプラスチックを燃やす方が熱量が多いと統計では、出ていま
す。今回、プラスチックが少なくなると熱量が下がります。ただ、豊島清掃工場は、豊島区だけの
ごみを集めている訳ではありませんし、工場に確認してもまったく問題はないと答えがありまし
た。焼却する際に運転のレベル設定があるようですので、影響はないと思われます。

　いえ、そういう事ではなく、5回目でも注射した後でもご検討頂ければと思っています。

　今回のワクチンの副作用は、どうなのでしょうか。

　6回目を打たないと7回目は、注射することはできないのですか。

　副作用がまったくないとは言えませんが、個人差によってファイザーでもモデルナでもあるよう
です。その様なリスクをご検討の上、接種して頂ければと思っています。

　今回は、ファイザー、モデルナのどちらですか。

　基本的には、ファイザー製です。ただ、接種会場によってモデルナ制を使用しています。

　この取り組みをしてどの位変わったのか、皆さん知りたいです。

　パンフレットには、想定量は載せておりますが、実際にどれ位回収出来たのかを本格実施によ
り、回収量等も公にして行こうと準備を進めている所です。

　可燃ごみの焼却炉は、ある程度の温度にならないと機能しないと聞いたことがありますが、大丈
夫なのですか。

　回収量に関しては、毎月統計を取っております。モデル地域全体で1人1日当たりの回収量で言え
ば約20ｇ位です。23区の他の地区の状況を参考にしながら想定した量が約24ｇ位ですので8割
程、回収出来ていると思います。これまでプラスチック制のボトル容器と食品用トレーは、プラス
チックで資源回収しておりましたので1人1日当たり1.3ｇでしたので回収量としては、大幅に増え
ています。



3．「第２６回こころまつり」掲示のお願い

4．区民活動推進課からのお知らせ

（1）令和6年度 一般コミュニティ助成事業の抽選結果報告

（2） ボランティア指導者救済保険原本の配布について

（3） 「ポケット区政概要2023」の一部内容の誤りに関するお詫びと訂正について

（4）令和5年度 町会セミナーの開催について

（5）令和5年度 区政連絡会のオンライン開催等について

（6）令和5年度 住宅・土地統計調査のポスターの掲示について

（7）西部区民事務所会議室の目的外使用貸出しについて

（8）豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について

（9）池袋公証役場からのお知らせ

（5）について

質問 （複数の委員より）

回答 （地域振興グループ係長）

回答 （説明：西部区民事務所長）

回答 （説明：区民部長）

回答 （説明：区民部長）

回答

　オンラインは、わからないので不安である。

　環境等で出来ない会長さんもいらっしゃいますので、会場に来て頂いてすべて環境は、こちらで
整えますので大丈夫です。

　10月に詳細をお話致しますので安心して下さい。

　モデル実施の時は、業者から借りていましたが、本格実施になった場合は、スマホ等持ってる
方、持ってない方、Wi-Fi環境がある方、ない方でそれをどうするか等予算を取ろうかという事で
色々と検討しました。皆さんにお配りする事は、難しい事で今検討しているのは、区民ひろばは、
全部Wi-Fiがあります。各施設に5台ずつタブレットがありますので、ご自宅で出来る方はご自宅
で、環境がない方は、区民ひろばでやって頂く事も考えております。わざわざご自宅の環境を整え
る必要がない様に考えておりますのでよろしくお願いします。

　区政連絡会は、基本的に皆さんが会ってやりたいとのご希望が他の地区でもあります。オンライ
ンでやるのは、現段階で通年はないです。

（説明：西部区民事務所長）

　3カ月に1回は、やろうという事です。

（説明：西部区民事務所長）

（説明：長崎保健所　保健指導グループ係長）

質疑なし



（1）町会連合会会員名簿の配布

（2）町会連合会事務局の連絡先について

質疑なし

（説明：西部区民事務所長）

5．町会連合会からのお知らせ
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豊島区案件

１．

２． 新型コロナウイルスワクチン 令和5年秋開始接種について

３．

４． 区民活動推進課からのお知らせ

（1）令和６年度 コミュニティ助成事業の抽選結果報告

（2）ボランティア指導者救済保険原本の配布について

（3）「ポケット区政概要２０２３」の内容の誤りのお詫びと修正について

（4）令和５年度 町会セミナーの開催について

（5）令和５年度 区政連絡会のオンライン開催等について

（6）令和５年度 住宅・土地統計調査のポスターの掲示について【掲示板】

（7）西部区民事務所会議室の目的外使用貸出しについて

（8）豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について

（9）池袋公証役場からのお知らせ（掲示）

5． 町会連合会からのお知らせ

（1）町会連合会会員名簿の配布

（2）町会連合会事務局の連絡先について

■公開　 □非公開　 □一部非公開
非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開
非公開・一部非公開の場合は、その理由

会議録

案　　　件 区内関係機関案件

会　議

令和５年度 赤い羽根共同募金の実施について

公開
の
可否

目白警察署からのお知らせ

「第２６回こころまつり」掲示のお願い【掲示板】

豊島区シルバー人材センター 入会説明について【掲示板】

「資源回収・ごみ収集のお知らせ」等の全戸配布について

会　議　録

令和5年度 9月期　第九地区区政連絡会

西部区民事務所

令和5年9月14日（木 ）　午前10時00分～11時15分

千早地域文化創造館　第１会議室

附属機関又は
会議体の名称

事　務　局
（担当課）

開催場所

開催日時



塚田　義信　委員長（高松二丁目町会）

島津　仁美　委員（千川一丁目町会）

目白警察署 山崎 警部補 豊島区民社会福祉協議会 小林地域福祉課長

シルバー人材センター 　栗原事務局長 佐藤 ごみ減量推進課長

飯嶋 保健予防課長 長崎健康相談所 向山 栄養係長

柴 西部区民事務所長

常　任
相談役
地区連絡
担当課長

欠席
常　任
相談役

辻　　薫小林　ひろみ

説明者

西部区民事務所　地域振興グループ係長

委　員
吉田　雅明　委員（高松一丁目町会）

大槻   正臣   委員（千川二丁目町会）

高桑　区民部長

西崎　ふうか

今井　高齢者福祉課長

地域振興グループ係員
事務局

和田　健男　副委員長（要町二丁目町会）

織田　盛男　委員（要町一丁目町会）

出席者

田口　芳民　委員（高松三丁目町会）



【区内関係機関案件】

1．目白警察署からのお知らせ

（説明：目白警察署 警部補）

質問

回答 （警部補）　

質問

回答 （警部補）　

質問

回答 （警部補）　

質問

回答 （警部補）　

質問

回答 （警部補）　

質問

回答 （警部補）　

（委員）

（委員）

（委員）

（委員）

（委員）

質疑応答要旨

　ポイント2の全ての電動キックボードが免許不要、歩道等を通行する事が出来ないについて現状
は、どうなのですか。

　今の所は、基本的に車道を走っており、今後、周知されれば歩道を走ってくると思われます。キッ
クボードは、音がしないので非常に驚く事があります。当然ながらキックボード側が注意しなければ
ならないのですが、中々そうはならないです。管内での事故は、一時停止をしない、歩行者とぶつ
かったりしていますが、大きな事故には至っていないです。

　当然、免許証があれば行政処分は、あります。免許証なしの場合でもあります。

　ナンバーが付いているのは、何ですか。

　2種類ありますが、速度の違いや構造によってですので両方ともナンバーは、付きます。

　キックボードで違反すると実際に免許証は、減点されるのですか。

　シグナルに関して規定はありますか。

　初期の段階での物もありますので準備期間があり、いつまでに付けて下さいというのがあります。

　国としてあるのですか。

　はい。点灯にするか点滅にするか国としてあります。ただ、キックボードで30キロ以上になりま
すと原動機付自転車になりますのでオートバイと同じになります。

　危ない時には、鳴らす事にはなりますね。

　クラクションに関しては、どうですか。

（委員）



2．令和5年度　赤い羽根共同募金の実施について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 地域福祉課長）

質問

回答 （豊島区民社会福祉協議会 地域福祉課長）　

3．豊島区シルバー人材センター 入会説明について

（説明：シルバー人材センター 　事務局長）

【豊島区案件】

１．「資源回収・ごみ収集のお知らせ」等の全戸配布について

（説明：ごみ減量推進課長  ）

質問 （警部補）　

回答 （ごみ減量推進課長）　

質問

2．新型コロナウイルスワクチン 令和5年秋開始接種について

（説明：保健予防課長 ）

質問

回答 （保健予防課長）　

質問

回答 （保健予防課長）　

質問

（委員）

（委員）

（委員）

（委員）

（委員）

　新型コロナウイルスワクチンの新型とは、どういう意味ですか。

　町会長宛のはがきがありますが、この様にした意図は、何ですか。

　コロナ化で3年間ご一緒出来なかったので、今回再開頂きますという事です。

質疑なし

　令和元年の中国の武漢から始まったウイルスでこの時の新型コロナウイルスを継続しております。
ワクチンが新型ではなく、このウイルスを新型コロナウイルスと言います。

　ごみに関する相談は、豊島清掃事務所になります。個別は、例外になりますが、状況に応じて対応
しますので、担当から町会長へご連絡します。

　お願いします。

　ごみを収集する為の場所は集積所と個別収集がありますが、世帯数が増えたりして相談したい場合
は、何処に連絡したらいいのですか。

　今回のワクチンの効果は、どの位あるのですか。

　XBB.1.5につきましては、現在使っているワクチンとは異なります。9月20日以降は、XBB.1.5
ワクチンを使用します。これは、重症化を予防する効果だけでなく、発症も予防も効果が高いとして
ます。

　効果期間は、どの位ですか。



回答

質問

回答

3．「第２６回こころまつり」掲示のお願い

4．区民活動推進課からのお知らせ

（１）令和6年度 一般コミュニティ助成事業の抽選結果報告

（2） ボランティア指導者救済保険原本の配布について

（3） 「ポケット区政概要2023」の一部内容の誤りに関するお詫びと訂正について

（4）令和5年度 町会セミナーの開催について

（5）令和5年度 区政連絡会のオンライン開催等について

（6）令和5年度 住宅・土地統計調査のポスターの掲示について

（7）西部区民事務所会議室の目的外使用貸出しについて

（8）豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について

（9）池袋公証役場からのお知らせ

（7）について

質問

回答 （説明：西部区民事務所長）

質問

回答 （地域振興グループ係長）

質問 （地域振興グループ係長）

　枚数制限は、ありません。今まで以上に町会の方が広く使って頂けると思います。

（保健予防課長）

　医療機関によって使いますが、基本的には、ファイザーとモデルナです。

　会議室の優先予約団体で民生児童委員がないのは、おかしいかなと思いますが。

　他の地区でもご意見があったのですが、総務課長より財産運用課長の方へ調整している所ですが、
これは、要綱に基づいております。区民集会所の要綱では、その他福祉に関係する団体とあるので、
その他で読み込めるのではないかと話しています。

　印刷機の枚数制限は、ありますか。

（説明：西部区民事務所長）

（委員）

（委員）

（委員）

（説明：長崎健康相談所 栄養係長）

質疑なし

（保健予防課長）

　今回の重症化、予防のワクチンの効果は、株の種類が変わったりしますので、はっきりとした事は
言えません。

　ワクチンを作っている会社は、どこですか。



　会議室の設備は、机と椅子の他にありますか。



回答 （地域振興グループ係長）

質問

回答 （説明：西部区民事務所長）

質問

回答

質問

回答 （説明：西部区民事務所長）

（2）町会連合会事務局の連絡先について

（委員）

（委員）

（地域振興グループ係長）

（委員）

　土日祝日の時の紙詰まり等のサポートは、どうするのですか。

　印刷機の対応方法につきましては、纏めまして皆さんにご周知していきます。

質疑なし

　区政連絡会をオンラインで出来る様にする為にWiMAX(ワイマックス)という通信の手続きを行って
いる所です。パソコンでも使用できて、継続的に強い通信を入れる予定です。

　プロジェクターがあると便利だと思いますが。

　その件につきましては、検討します。

　団体登録は、町会でもやるのですか。自動的には、ならないのですか。

　はい、１年１回なのでご利用する団体は、登録をお願いします。

　　（1）町会連合会会員名簿の配布

（説明：西部区民事務所長）

5．町会連合会からのお知らせ



◇詳細―東部区民事務所地域振興グループ　電話０３－３９１５－２３３４

関係機関案件

（１）住宅用火災警報器の設置・点検・交換について

（２）巣鴨警察署からのお知らせ

（３）令和5年度　赤い羽根共同募金の実施について

（４）豊島区シルバー人材センター入会説明について　【掲示】

豊島区案件

（１）「資源回収・ごみ収集のお知らせ」等の全戸配布について

（２）新型コロナウイルスワクチン　令和５年秋開始接種について

（３）区民活動推進課からのお知らせ

① 令和6年度 一般コミュニティ助成事業の抽選結果報告

② ボランティア指導者救済保険原本の配布について

③ 「ポケット区政概要2023」の一部内容の誤りに関するお詫びと訂正について

④令和5年度 町会セミナーの開催について

⑤ 令和5年度 区政連絡会のオンライン開催等について

⑥ 令和5年 住宅・土地統計調査のポスターの掲示について　【掲示】

⑦ 豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について

町会連合会案件

（１）町会連合会会員名簿の配布

（２）町会連合会事務局の連絡先について

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

開催場所 駒込地域文化創造館

案件

公開の
可否

会　議

会議録

開催日時 令和５年９月４日（月）　午後２時～３時

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和５年度９月期　　第１０地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所



片桐　昌英　委員長（駒込第一町会） 小川　幸雄　副委員長（駒込二丁目親和会）

委員 亀田　眞一　委員（駒込三丁目町会） 中山　裕  委員（染井よしの町会）

竹之内　一仁　委員（駒込六丁目東文化会） 髙野　好昭　委員（駒込七丁目町会）

出席者

さくま　一生 片岡　きょうこ

豊島消防署　竹村巣鴨出張所長

巣鴨警察署　斎藤警視

豊島区民社会福祉協議会　小林地域福祉課長

豊島区シルバー人材センター　栗原事務局長

中井　ごみ減量推進課プラスチック分別収集グループ係長

飯嶋　保健予防課長

星野　東部区民事務所長

区 星野　東部区民事務所長

地区担当
課　　　長

伊藤　高齢者医療年金課長

区 高桑　区民部長

東部区民事務所　山川・髙根事務局

常　任
相談役

説明者

欠席者

委　員

常　任
相談役



関係機関案件

１．住宅用火災警報器の設置・点検・交換について

（説明：　豊島消防署　巣鴨出張所長）

質問 （委員）

火災警報器も１０年前は各町会で設置を進めたが、最近はあまり関心も持たれていないようだ。

消防署のPRが足りないのではないか。

回答 （豊島消防署　巣鴨出張所長）

地域防災では町会単位で火災警報器をまとめて買うという共同購入の制度があり、PRはしている。

質問 （委員）

消防署で、設置から１０年経過した火災警報器の交換を勧めるようなポスター等を作成してもら

えれば、回覧等で町会も動きやすいと思うが。

回答 （豊島消防署　巣鴨出張所長）

承知した。

質問 （委員）

火災警報器の熱感知器と煙感知器をそれぞれどこに設置するのかわかっていない人がいる。

回答 （豊島消防署　巣鴨出張所長）

熱感知器は台所、煙感知器はリビング、寝室等になる。トイレ、浴室は設置不要である。

台所と寝室だけは設置していただきたい。

２．巣鴨警察署からのお知らせ

（説明：　巣鴨警察署　警視）

（質疑なし）

３．令和5年度　赤い羽根共同募金の実施について

（説明： 豊島区民社会福祉協議会　地域福祉課長）

（質疑なし）

４．豊島区シルバー人材センター入会説明について　【掲示】

（説明： 豊島区シルバー人材センター　事務局長）

（質疑なし）

豊島区案件

１．「資源回収・ごみ収集のお知らせ」等の全戸配布について

（説明：ごみ減量推進課プラスチック分別収集グループ係長）

質問 （委員）

「資源回収・ごみ収集のお知らせ（簡易版）」の翻訳版（８か国語対応）とあるが、英・中・韓国語の

質疑応答要旨



他、残り５か国はどこか。

回答 （ごみ減量推進課プラスチック分別収集グループ係長）

ベトナム、ミャンマー、ネパール、タイ、ヒンディー語の５か国である。

質問 （委員）

最近、区ではない車が、区と同じ「資源ごみ回収」の赤いシールを貼り、資源ごみの中から特定

のものを選んで持っていっているのを見かけるが、区は知っているか。

回答 （ごみ減量推進課プラスチック分別収集グループ係長）

担当に確認する。資源持ち去り防止のパトロールを実施しているので、情報をいただければ重点

的にパトロールすることができる。後ほど詳しい状況を教えてほしい。

２．新型コロナウイルスワクチン　令和５年秋開始接種について

（説明： 保健予防課長）

質問 （委員）

チラシの全戸配布はポスティングするのか、郵送するのか。町会で掲示等するのか。

回答 （保健予防課長）

ポスティングする。町会で掲示していただくことはない。ご承知おきいただければと思う。

３．区民活動推進課からのお知らせ

① 令和6年度 一般コミュニティ助成事業の抽選結果報告

② ボランティア指導者救済保険原本の配布について

③ 「ポケット区政概要2023」の一部内容の誤りに関するお詫びと訂正について

④ 令和5年度 町会セミナーの開催について

⑤ 令和5年度 区政連絡会のオンライン開催等について

⑥ 令和5年 住宅・土地統計調査のポスターの掲示について　【掲示】

⑦ 豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について

　　町会連合会案件

. ① 町会連合会会員名簿の配布

② 町会連合会事務局の連絡先について

（説明者：東部区民事務所長）

（質疑なし）
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和５年度９月期 第１１地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和５年９月１１日（月） 午前１０時００分～１１時１５分 

開催場所 池袋本町第 2区民集会室 会議室 1 

案件 

1．他機関案件 

（１）池袋警察署からのお知らせ

（２）令和 5年度 赤い羽根共同募金の実施について

（３）豊島区シルバー人材センター 入会説明について

2．豊島区案件

（１）旧文成小学校について

（２）「資源回収・ごみ収集のお知らせ」等の全戸配布について 

（３）新型コロナウイルスワクチン 令和 5年秋開始接種について 

（４）区民活動推進課からのお知らせ         

  ① 令和 6年度 一般コミュニティ助成事業の抽選結果報告 

  ② ボランティア指導者救済保険原本の配布について 

  ③ 「ポケット区政概要 2023」の一部内容の誤りに関するお詫びと訂

正について 

  ④ 令和 5年度 町会セミナーの開催について 

  ⑤ 令和 5年度 区政連絡会のオンライン開催等について 

  ⑥ 令和 5年度 住宅・土地統計調査のポスターの掲示について 

  ⑦ 豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について 

  ⑧ 池袋公証役場からのお知らせ 

3.町会連合会案件 

（１）町会連合会会員名簿の配布 

（２）町会連合会事務局の連絡先について 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

榊原  清   委員長 （池袋本町二丁目町会） 

東原 正人  副委員長（池袋本町末廣町会） 

髙井 徳朗  委員  （池袋本町南町会） 

有賀 雅雄  委員  （池袋本町一丁目町会） 

青木 正典   委員  （池袋本町中央町会） 

寺門 孝史  委員  （池袋本町宮元町会） 

小山 貞男  委員  （池袋本町親和町会） 

米山 和英   委員  （池袋本町四丁目町会） 

説明者 

池袋警察署 髙橋 生活安全課長代理

池袋警察署 伊藤 交通課長代理

豊島区民社会福祉協議会 小林 地域福祉課長

豊島区シルバー人材センター 栗原 事務局長

宮本 施設計画担当課長

中井 ごみ減量化プラスチック分別収集グループ係長

飯島 保健予防課長

尾崎 区民活動推進課長

常 任 

相談役 
井上 幸一 

地区担

当課長 
副島 生活衛生課長 

区 
髙桑 区民部長 

尾崎 区民活動推進課長  

欠席者 

委 員  

常 任 

相談役 
泉谷 つよし 

地区担

当課長 

区  

事務局 区民活動推進課 五十嵐・中村 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１）池袋警察署からのお知らせ

（説明：池袋警察署 生活安全課長代理、交通課長代理）

意見（委員） 

 コロナ前までは氷川神社の例大祭の際に警備を出していただいていたが、今年は断られ

た。道路使用申請等の提出書類が変更になったことも周知はなく、内容も例年どおりの

内容なのに認められなかった。町会と警察は協力関係にあると思っている。地域の行事

に対してもう少し協力的であってほしい。 

回答（交通課長代理） 

 そういったご意見があったことを担当部署と共有する。 

意見（委員） 

 個々の町会に限った話ではない。本町地区全体の総意であることをわかってほしい。 

質問（委員） 

 本町地区だと川越街道と接するあたりが危険で、上り側にはガードレールが設置される

とのことだが、下り側も同じように危険である。三又になっていて、川越街道に出てく

る道も自転車の飛び出しが多く、道路の止まれのペンキも消えかかっている。警察で何

か対策をとることはできないのか。 

回答（交通課長代理） 

 持ち帰り、検討したい。 

意見（委員長） 

 先日、警察から招集のあった会合に出席したが数分で終了した。区政連絡会で説明して

もらえれば済む話だったと感じた。 

回答（交通課長代理） 

 会の内容について検討する。 

（２）令和 5年度 赤い羽根共同募金の実施について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 地域福祉課長）

質疑応答なし 

（３）豊島区シルバー人材センター 入会説明について

（説明：豊島区シルバー人材センター 事務局長）

質問（委員） 

 時給はいくらか。 

回答（事務局長） 

最低賃金である 1,113 円である。植木等に関しては親方の職にある方はもう少し高い時

給が設定されている。また、炎天下の中でやる作業など、就労環境によっても時給が高く

なる。 

2．豊島区案件 

（１）旧文成小学校について

（説明：施設計画担当課長、区民活動推進課長）
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質問（委員長） 

 これはあくまで暫定利用ということか。 

回答（区民活動推進課長） 

その通り。 

（２）「資源回収・ごみ収集のお知らせ」等の全戸配布について 

 （説明：ごみ減量推進課プラスチック分別収集グループ係長） 

質問（委員） 

 先行してプラスチックの分別を開始していたモデル地区があったが、どうだったか。 

回答（ごみ減量推進課プラスチック分別収集グループ係長） 

 プラスチックの回収目標は区民 1人あたり 24 グラムだが、平均 20 グラム回収できた。

処理施設からも、豊島区はプラスチックのごみにプラスチック以外の物が紛れているこ

とが少ないという声があった。 

質問（委員） 

 町会のものを整理していたら不要な冷蔵庫がでてきた。処分するにあたり、町会の減免

制度はないのか。 

回答（ごみ減量推進課プラスチック分別収集グループ係長） 

 清掃事務所の所管のため、問い合わせの内容を担当に伝えておく。 

質問（委員） 

 トレイについているラップはプラスチックごみか。 

回答（ごみ減量推進課プラスチック分別収集グループ係長） 

 ラップ類は汚れが落ちればプラスチックごみである。汚れが落ちにくかったり、紙のシ

ールが貼ってあってある部分は燃えるごみとなる。 

意見（委員） 

 ごみの分別の周知に関して、ラップの捨て方等はコンビニやスーパーに掲示する等して

協力してもらうのがよいと思う。 

回答（ごみ減量推進課プラスチック分別収集グループ係長） 

 可能な限りプラスチックを分けて捨てていただければと思うが、無理せずなるべく手間

がかからないように燃えるごみとして処分していただいても問題はない。 

（３）新型コロナウイルスワクチン 令和 5年秋開始接種について 

（説明者：保健予防課長） 

質問（委員） 

 来月 65 歳になる場合は、申請しなくても接種券が届くのか。 

回答（保健予防課長） 

 その通り。 

質問（委員） 

 例えば、3回しか接種していない場合、4回目の接種券を持っていても使えないのか。 

回答（保健予防課長） 

 接種を受け付ける医療機関側が混乱する可能性があるため、申請して秋開始接種の接種

券を使用してほしい。 

（４）区民活動推進課からのお知らせ 

① 令和 6年度 一般コミュニティ助成事業の抽選結果報告 

② ボランティア指導者救済保険原本の配布について 

③ 「ポケット区政概要 2023」の一部内容の誤りに関するお詫びと訂正について 
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④ 令和 5年度 町会セミナーの開催について 

  ⑤ 令和 5年度 区政連絡会のオンライン開催等について 

  ⑥ 令和 5年度 住宅・土地統計調査のポスターの掲示について 

  ⑦ 豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について 

  ⑧ 池袋公証役場からのお知らせ 

（説明：区民活動推進課長） 

質疑応答なし 

3．町会連合会案件 

（１）町会連合会会員名簿の配布

（２）町会連合会事務局の連絡先について

（説明：区民活動推進課長）

質疑応答なし 



◇詳細―東部区民事務所地域振興グループ　電話０３－３９１５－２３３４

関係機関案件

（１）住宅用火災警報器の設置・点検・交換について

（２）巣鴨警察署からのお知らせ

（３）南大塚地域文化創造館（南大塚ホール含む）大規模改修工事期間について【回覧】

（４）令和5年度　赤い羽根共同募金の実施について

（５）豊島区シルバー人材センター入会説明について　【掲示】

豊島区案件

（１）「資源回収・ごみ収集のお知らせ」等の全戸配布について

（２）新型コロナウイルスワクチン　令和５年秋開始接種について

（３）区民活動推進課からのお知らせ

① 令和6年度 一般コミュニティ助成事業の抽選結果報告

② ボランティア指導者救済保険原本の配布について

③ 「ポケット区政概要2023」の一部内容の誤りに関するお詫びと訂正について

④ 令和5年度 町会セミナーの開催について

⑤ 令和5年度 区政連絡会のオンライン開催等について

⑥ 令和5年 住宅・土地統計調査のポスターの掲示について　【掲示】

⑦ 豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について

町会連合会案件

（１）町会連合会会員名簿の配布

（２）町会連合会事務局の連絡先について

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

開催日時 令和５年９月１２日（火）　午後２時～３時３５分

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和５年度９月期　　第１２地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所

開催場所 東部区民事務所２階多目的室

案件

公開の
可否

会　議

会議録



竹野　康二　委員長（南大塚二丁目西町会） 細川　博久　副委員長（南大塚一丁目宮若町会）

委員 田中　治　委員（北大塚一丁目睦町会） 村田　敏明　委員（南大塚東南町会）

丸本　修一郎　委員(南大塚一丁目南松町会)小倉　憲夫　委員（南大塚一丁目南町会）

峰岸　猛　委員（南大塚仲町会） （代理）寺崎　良雄副会長（南大塚二丁目北町会）

田邉　安幸　委員（大塚駅南町会） 三輪　綠　委員（東池袋五丁目本町会）

小林　訓子　委員（南大塚自治会）

細川　正博

出席者

豊島消防署　佐々木地域防災担当係長

巣鴨警察署　斎藤警視

南大塚地域文化創造館　有島館長

豊島区民社会福祉協議会　佐藤企画総務担当係長

豊島区シルバー人材センター　栗原事務局長

佐藤　ごみ減量推進課長

飯嶋　保健予防課長

星野　東部区民事務所長

区 星野　東部区民事務所長

地区担当
課　　　長

竹田　一朗　委員（南大塚二丁目北町会）

國府田　房義　委員（東池袋五丁目東町会）

根岸　光洋 森　とおる 　

ふるぼう　知生

区 高桑　区民部長 星野　学務課長

東部区民事務所 山川 ・髙根事務局

常　任
相談役

説明者

欠席者

委　員

常　任
相談役



関係機関案件

１．住宅用火災警報器の設置・点検・交換について

（説明：　豊島消防署　地域防災担当係長）

質問 （委員）

住宅用火災警報器の共同購入について、消防署に相談とあるが、町会が次のアクションに結びつ

けるために、具体的な取扱機関等を掲載した地域別連絡先一覧を作成し、配布してほしい。

回答 （豊島消防署　地域防災担当係長）

次の段階の資料は消防署にある。相談いただければご説明に伺うことも行っている。

２．巣鴨警察署からのお知らせ

（説明：　巣鴨警察署　警視）

質問 （委員）

電動キックボードの事故が増えているが、今後取り締まりはどのようにしていくのか。

回答 （巣鴨警察署　警視）

取り締まりを行う他、今は免許がなくても乗れるものが出てきており、外国人語学留学生は日本の

ルールがわからないまま乗ってしまっている。留学生の多い東池袋の語学学校と話をして、学生を

集めて、電動キックボードについてや道路交通法等を教えていくことから始めようと思っている。

３．南大塚地域文化創造館（南大塚ホール含む）大規模改修工事期間について【回覧】

（説明：南大塚地域文化創造館　館長）

（質疑なし）

４．令和5年度　赤い羽根共同募金の実施について

（説明： 豊島区民社会福祉協議会　企画総務担当係長）

（質疑なし）

５.豊島区シルバー人材センター入会説明について　【掲示】

（説明： 豊島区シルバー人材センター　事務局長）

質問 （委員）

６０歳以上の方向けなので、大きいサイズのチラシでないと読めないのではないか。

回答 （豊島区シルバー人材センター　事務局長）

町会の掲示板は、A３判等で作成すると場所を取るので、A4判で作成するよう指導されている。

豊島区案件

１．「資源回収・ごみ収集のお知らせ」等の全戸配布について

（説明：ごみ減量推進課長）

質問 （委員）

質疑応答要旨



英・中・韓国語の案内を、町会で掲示するには、ごみ分別アプリ「さんあーる」からダウンロードす

るしかないか。

回答 （ごみ減量推進課長）

「さんあーる」自体の掲示板用のチラシは７月に配付しているが、大量にあるので、お配りすること

は可能である。集積場の看板にもQRコードを載せているが、多くの方に読んでいただけるよう工夫

したい。

２．新型コロナウイルスワクチン　令和５年秋開始接種について

（説明： 保健予防課長）

質問 （委員）

コロナに感染した後もワクチンを接種しても大丈夫か。

回答 （保健予防課長）

感染後に接種しても大丈夫である。

３．区民活動推進課からのお知らせ

① 令和6年度 一般コミュニティ助成事業の抽選結果報告

② ボランティア指導者救済保険原本の配布について

③ 「ポケット区政概要2023」の一部内容の誤りに関するお詫びと訂正について

④ 令和5年度 町会セミナーの開催について

⑤ 令和5年度 区政連絡会のオンライン開催等について

⑥ 令和5年 住宅・土地統計調査のポスターの掲示について　【掲示】

⑦ 豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について

　　町会連合会案件

. ① 町会連合会会員名簿の配布

② 町会連合会事務局の連絡先について

（説明者：東部区民事務所長）

（令和5年度 区政連絡会のオンライン開催等について）

質問 （委員）

オンライン開催を実施した地区は、会場で顔を合わせる会合は止めているのか。

回答 （東部区民事務所長）

オンライン開催できる状態になっているが、顔を合わせて話すことが原則で、操作を忘れないよう

に、数カ月に１回オンライン開催することにしている。第１１地区は３カ月に１回実施している。

第１０地区は１２月に実施する予定である。

質問 （委員）

事務局にメールアドレスを届け出ておくと、自動的につながるようになるのか。

回答 （東部区民事務所長）

届出いただいたメールアドレスに、会議に入るためのURLをお送りするので、そこから会議に入っ



ていただくことになる。

質問 （委員）

パソコンは全員同じ環境でなくて良いのか。

回答 （東部区民事務所長）

豊島区のオンライン会議用アプリは「ZOOM」を使用している。「ZOOM」をインストールできれば、

どんなパソコン、スマホでも大丈夫である。

質問 （委員）

ハイブリッド開催（同じ会議に会場に来る人と、オンラインで参加する人がいる）を考えているか。

毎回そうしていただけるとありがたい。

回答 （東部区民事務所長）

技術的な事情で、今のところハイブリッド開催できる状態ではないが、ご意見はごもっともなので、

検討していきたい。

質問 （常任相談役）

区政連絡会の資料が区のホームページで公表されているが、掲載するタイミングを会議前に早め

ることはできないか。

回答 （東部区民事務所長）

毎月２０日を区政連絡会の案件提出期限にしており、また資料の提出期限を月末にしているが、

提出が遅れることもある。早い地区では月始めに区政連絡会が開催されるので、なかなか難しい

が、スケジュールをタイトにすれば可能かもしれない。

質問 （委員）

掲載場所のURLが次第等に１行書かれているだけで大分違う。掲示、回覧用の資料が配布されて

いなくても、URLがわかれば、周知も時間がかからずにできる。そういう情報は積極的に提供して

いただきたい。

発言 （常任相談役）

区政連絡会の資料を区のホームページに掲載するようになったのは１年位前からである。オンライ

ン開催を実施することになり、資料もオンラインで共有する必要が出てきた。

回答 （東部区民事務所長）

ホームページに掲載することになったとき、皆様にご活用いただくよう案内しているが、委員が言わ

れるように、URLを掲載しておけばより活用しやすいと思うので、考えさせていただきたい。町会に

よっては回覧、掲示が必要等、いろいろお考えがあるので、それぞれでご判断いただきたい。

発言 （委員）

紙媒体が相当多いので、そこから変えていかないと配布物の処理だけで大変になってしまう。

質問 （委員）

上の世代の方々には紙媒体は有効なので、現時点で残す価値はあると思う。いろいろなニーズに

対応できるように、加工がしやすいような情報ソースの渡し方をしていただけると、次の動きが早く



できる。

回答 （東部区民事務所長）

豊島区には１２９町会あるので、さまざまな要望がある。引き続き対応していく。


